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FECHA: Mayo 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Estampó su moto vs coche: murió” 

 “Para comisionados, 370 mdp en 3 años” 

 “Analizarán petición de cuidar candidatos”  

 “Pachuca mejoró facilidades para hacer negocios”  

 
“Vázquez Mota por un México próspero”  

 
“Gobierno insistirá con aeropuerto”   

 
“Exigen a partidos respetar las marchas de jóvenes” 

 “Alcaldías ignoran topes salariales” 

 “Reciben priistas agenda ciudadana para inclusión”  

 
“Presentan planes para el DF; no hubo debate” 

 
“Despiertan jóvenes” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Atienden tricolores planteamientos de organizaciones y sociedad civil: Los candidatos al Senado de la 

República de la coalición Compromiso por México, David Penchyna Grub y Omar Fayad Meneses, escucharon la agenda 

de propuestas de la Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil Hidalguense, que exige inclusión en la toma de 
decisiones por parte de los tres órdenes gubernamentales, así como leyes que promuevan la equidad. Integrantes de 

esta asociación sostuvieron un encuentro con los aspirantes tricolores, donde plantearon diversas carencias de estos 
organismos, así como la poca relación que prevalece con el gobierno estatal. Entre las propuestas solicitaron la 

interacción urgente de la población en la agenda gubernamental, mediante políticas de participación obligatorias, 
promover nuevas reformas a la legislación en cuanto al fomento de estas actividades, incluso a escala municipal. 

Expuestas las sugerencias, Penchyna Grub consideró que el gobierno federal no genera un mínimo de bienestar social, 

por ello México es un país en quiebra en temas como cultura, medio ambiente, participación ciudadana, democracia, 
derechos humanos, pueblos indígenas y economía, entre otros. Reiteró que la mejor comunicación con la sociedad civil y 

los políticos es mediante el cumplimiento de la ley, así como brindar seguridad a la población. ―La mejor forma de 
comunicarse entre sociedad civil y sociedad política es mediante buenos gobiernos, la mejor forma de resolver las cosas 

entre la comunicación de una sociedad y sus autoridades es que el gobierno esté bajo su responsabilidad, cumpliendo 

con los objetivos que marca la Constitución‖. Por otro lado, integrantes de Redes Ciudadanas pidieron a los priistas evitar 
el apoyo selectivo a ciertas organizaciones, que comprometen sólo votos por dinero o apoyo del gobierno en turno. 

―Denunciamos prácticas como el clientelismo, el chantaje para las organizaciones civiles por votos, la carencia de diálogo 
con el gobierno por falta de canales de comunicación, inequidad de género o corporativismo en los denominados órganos 

ciudadanos como el Instituto Estatal Electoral‖, afirmaron los activistas. Solicitaron una reforma política en el estado que 
integre la iniciativa popular y la revocación de mandato en los tres niveles de gobierno, eliminar el Consejo Consultivo 

Ciudadano, promover la participación obligatoria de la sociedad, impulsar la transparencia en contralorías y 
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ayuntamientos, así como respetar la equidad de género. Además, demandaron la tipificación del feminicidio como delito, 

legalizar la interrupción del aborto, incentivar la difusión de las normativas contra la violencia sexual y familiar, e incluir a 

los jóvenes y pueblos indígenas en el desarrollo de proyectos productivos o comunitarios. (Gabriela Porter, página 
03) 

Crónica-Demanda E. Marte a Hernández por “difamar”: Tras la nota publicada en este diario sobre los supuestos 

fraudes de Erick Marte, el candidato panista a diputado federal panista plurinominal, rechazó las acusaciones y agregó 
que contrademandó a sus acusadores por fraude y difamación. ―Niego rotundamente todo lo que se imputa, detrás de 

esas acusaciones, hay una cuestión política‖. Como meros ataques políticos y difamaciones de sus enemigos, calificó el 
virtual legislador federal los señalamientos por ilegalidad en la adquisición de un predio y maltrato a su personal. ―El 

asunto que el demandante Sergio Hernández señala, ya fue resuelto‖, afirmó el oriundo de Zimapán, al explicar que sus 
abogados exigirán el pago de daños y perjuicios por un monto de 25 a 30 millones de pesos, debido a que ―se registró un 

lucro cesante‖. ―Esto nos orilló a tomar acciones legales contra quienes me acusaron indebidamente, porque son 

falsedades. Me llama la atención que aprovechen un proceso electoral para tratar de desacreditar mi trayectoria como 
empresario, que ha sido limpia, mis empresas trabajan en los mejores términos‖. El empresario minero denunció 

penalmente a Hernández Ayala, pues según su versión pretendió venderle una superficie de 20 mil metros, situada en 
Metepec, pero no presentó los documentos que acreditaban la propiedad. ―Pensó que a través de un escándalo, él podría 

sacar provecho económico, pero de mi parte no recibirá un solo centavo. Este asunto lo está manejando mi 

departamento jurídico, que atiende todos los asuntos mercantiles‖, sostuvo. Finalmente, en cuanto al reclamo de 
trabajadores por salarios caídos, Marte expuso que los nombres de quienes firmaron la queja no son empleados suyos y 

que la mayoría de las relaciones laborales que mantiene son a través de contratistas. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Crónica-Toma Oliva protesta a 603 azules para cuidar casillas: En su visita por Pachuca, el gobernador con 

licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, tomó protesta a 603 panistas que procurarán el proceso electoral, 

mediante el cumplimiento de la normativa y vigilantes de los denominados ―mapaches‖, así como la detección de 
operadores partidistas. Acción Nacional (PAN) integró un ―ejército de cazamapaches‖ hidalguenses que cuidarán por lo 

menos el 95 por ciento de las casillas durante la jornada electoral del 1 de julio, informó el también secretario general 
adjunto de Elecciones, quien confió en un triunfo inminente de candidatos albiazules. Detalló que la estructura electoral 

panista integra a 760 mil simpatizantes en las 32 entidades federativas, 300 coordinadores distritales y más de 26 mil 

representantes generales. PAN detectó secciones en el país como focos rojos, o bien donde no persiste la armonía para 
efectuar comicios, por ello exigió a autoridades estatales intervenir en la protección de la ciudadanía, así como preservar 

la equidad. ―En Hidalgo pedimos un estudio de las distintas secciones electorales que presentan inestabilidad social o son 
focos de violencia, luego pediremos a las autoridades que ayuden a cuidar esas urnas y nosotros llevaremos a nuestros 

mejores hombres para estar atentos ante cualquier irregularidad o estrategia de inhibición‖. Respecto a los movimientos 
juveniles, consideró que estas expresiones benefician a México, a fin de validar la libertad de expresión, por ello reiteró 

su apoyo a estas manifestaciones sociales. De igual forma validó la Coordinación Estatal de Asuntos Rurales, organismo 

que aglutina a 55 organismos campesinos, además nombró a la Comisión de Seguimiento y Auditoría de Programas 
Sociales del Gobierno de Hidalgo.  (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Se cuelga blanquiazul de movimiento juvenil: El movimiento #YoSoy132, organizado a través de las redes 

sociales como Facebook y Twitter, que han emprendido millones de jóvenes en México habla de un tema crucial para el 
país: "No al regreso de los dinosaurios (PRI)". Así lo expresó Juan Manuel Oliva Ramírez, gobernador con licencia de 

Guanajuato y coordinador general de Estrategia Electoral de la Campaña de Josefina Vázquez Mota, luego de tomar 
protesta a más de 600 panistas como parte de su ejército electoral en Hidalgo. Más allá de buscar el beneficio político por 

el movimiento de la juventud mexicana -como el PRI ha querido hacerlo parecer, al adjudicarlo al blanquiazul- dijo que el 

beneficio será para la nación, pues "la juventud está más despierta que nunca". Oliva Ramírez agregó que estas 
manifestaciones "nos dicen que nada está ganado y que la oportunidad se ha convertido en un gran zaguán abierto de 

par en par para que transite la democracia y libertad de expresión". A raíz de "los resbalones" del abanderado del PRI, 
Enrique Peña Nieto, dijo que su campaña va en picada. Por el contrario, la de JVM, afirmó, va en ascenso. Durante la 

visita dominical, Oliva indicó que en los próximos días regresará a la entidad para tomar protesta a otros 10 mil 341 
panistas que integran el ejército electoral que, entre otras cosas, vigilarán la elección del 1 de julio. VISITA DE JVM A 

HIDALGO SERÁ HASTA JUNIO Finalmente, en conjunto con el presidente del PAN en Hidalgo, el diputado local por 

Campeche, Nezahualcóyotl González anunció que la visita de JVM al estado se estaría concretando en los primeros días 
de junio. Por el momento, dijo, "están trabajando para fijar el día y el lugar para la visita de nuestra candidata a 

Hidalgo", señaló. A fin de hacer grande la convocatoria que cierre filas con la candidata panista. (Antonio Alcaraz, 
página 08) 
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Criterio-Niega PT divisiones en coalición por Marroquín: Los integrantes del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, 

que integran la alianza Movimiento Progresista, presentarán mañana oficialmente a Diana Marroquín Bayardo como la 

candidata transgénero por el distrito VI de Tulancingo. Así lo anunció Mariano Torres L’estrade, coordinador del partido 
en Hidalgo, que aseguró que la restitución que se hizo, por instrucciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), vendrá a sumar más votos a la coalición en lugar de dividirlo. A pesar, dijo, de la inconformidad que 
han expresado simpatizantes del PRD en el distrito IV con la candidatura de Marroquín Bayardo, quienes veían a María de 

los Ángeles Godínez Granillo como su candidata. Recordó que ella, ―es la única candidata transgénero que hay en todo el 

país y eso es un buen referente. Es una candidata ciudadana que va a aportar mucho, además tienen identidad en su 
región‖, expresó el petista. Cabe señalar que la candidata transgénero externó su confianza de lograr el apoyo del PRD, 

PT y Movimiento Ciudadano (MC), partidos que integran la alianza progresista. Hace unos días, Diana Marroquín afirmó 
que este hecho fue ―el primer paso‖ para vencer lo que llamó ―la corrupción‖ que hay en el PRD y MC. Estas 

declaraciones se dan a dos días que el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), visite por 
cuarta ocasión Hidalgo. El próximo miércoles será cuando el exjefe de gobierno del Distrito Federal visité Tula, a las 

15:00 horas, y finalizará a las 18:00 horas en Ixmiquilpan. CANDIDATA CANCELA VISITA A MC La candidata a 

diputada federal por Tulan-cingo había planeado acudir esta mañana a las oficinas del partido a solicitarle que le levante 
la mano en señal de triunfo. Sin embargo, se canceló esta visita por lo que se desconoce si la candidata efectuará su 

cometido. (Antonio Alcaraz, página 09) 

El Reloj-Piden a partidos respetar las marchas de jóvenes: Tras la marcha de este 23 de mayo del movimiento 
"Yo soy 132"  que realizaron algunos estudiantes por las principales calles de Pachuca Onésimo Serrano exige a regido-

res y funcionarios en general respe-ten las acciones y movilizaciones de "#Yo soy 132" y exhorta a que no se metan en 
marchas exclusivas de jóvenes estudiantes. Afirmó que todos los que tengan alguna militancia con un partido "debemos 

de tener respeto por este tipo de expresiones y movimientos, no debemos montarnos en ancas, ya que debemos ser 
respetuosos de dicho movimiento de los jóvenes y el cual es a nivel nacional y espero tenga buenos resultados y grandes 

aportaciones". Reiteró que el movimiento me-rece respeto y que no se deben de utilizar a los jóvenes como instrumentos 

políticos, ya que dijo que los jóvenes tiene la clara conciencia de lo que le hace falta al país y de quién le hace mal al país 
y de quién pretende que sean utilizados con sus demandas. El legislador priísta afirmó que en la actualidad las diferentes 

redes sociales mantienen actualiza-dos e informados a los jóvenes de las diferentes cuestiones partidistas y 
problemáticas que afectan al país. (Yina Bautista, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Respalda el Cofipe a votantes sin cédula: Para los ciudadanos que no tienen credencial para votar, el 

Artículo 264 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) estipula la recuperación de este 
derecho para los comicios presidenciales del 1 de julio, mediante una expedición del trámite por resolución del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El ciudadano acudirá a módulos del IFE y solicitará la expedición de 
credencial para votar; si la respuesta de la instancia es negativa el interesado puede dirigirse a la Junta Distrital que 

corresponde e interponer, con base en los Artículos 80 y 84 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en 

Materia Electoral, un juicio. Los requisitos son acta de nacimiento en original, comprobante de domicilio e identificación. 
(Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Pese a “amenazas” Baptista no solicitó el apoyo: Moctezuma: Con el reciente caso del candidato 
perredista por Tula, Ricardo Baptista, quien expuso ser víctima de amenazas se le preguntará si requiere seguridad por 

parte del estado, ya que hasta el momento no ha realizado una petición formal, aseveró el secretario de Gobierno, 
Fernando Moctezuma. El funcionario reiteró que a la fecha el gobierno estatal no recibe ninguna solicitud oficial por parte 

de candidatos y partidos políticos para resguardar su seguridad. Aclaró que desde el comienzo de las campañas 

proselitistas en la entidad les fue notificado tanto a actores como institutos políticos que las autoridades estatales están 
en la disposición de respaldarlos en materia de seguridad. Como a Baptista a los demás candidatos que también realizan 

recorridos por comunidades de los 84 municipios  se les consultará si requieren seguridad especial durante lo que resta 
de las campañas, con la intención de salvaguardar su integridad física. Moctezuma Pereda explicó que también se espera 

tener el consentimiento de cada instituto político para aplicar acciones de seguridad durante los recorridos para que no 

existan riesgos ni contratiempos. ―El gobierno del estado no ha querido enviar seguridad a los candidatos, ya que esto 
puede ser malinterpretado, por lo tanto estaremos al pendiente de cuando lo soliciten de manera oficial‖. Bajo este 

contexto, el encargado de la política interna indicó que a un mes de que concluyan las campañas rumbo al Congreso de 
la Unión y la presidencia, las autoridades estatales se mantienen alertas para atender cualquier situación. ―Actualmente 
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sólo existen algunas declaraciones por parte de los candidatos a diputados federales y senadores ante los medios de 

comunicación, pero afortunadamente no se percibe otro tipo de situaciones‖. Lo que dijo es reflejo de que las campañas 

se realizan en un marco de paz social y tranquilidad que demandan los ciudadanos en sus localidades, además del 
respeto que tienen los actores políticos. Las autoridades estatales mantienen protocolos de seguridad y en cada región se 

realiza un reporte, de acuerdo con las indicaciones del gobernador Francisco Olvera Ruiz. (Alberto Quintana, página 
04) 

Milenio-SSPH pone "trabas" en dar seguridad para candidatos estatales: El secretario de Seguridad Pública de 

Hidalgo, Damián Canales Mena, indicó que los candidatos que soliciten seguridad especial para continuar con sus 
campañas deberán justificar su petición, además de presentar el documento de denuncia, lo anterior luego de que el 

abanderado de la alianza Movimiento Progresista, Ricardo Baptista, denunciara supuestas amenazas de muerte cuando 
realizaba proselitismo por el municipio de Nopala de Villagrán. En la misma tesitura, el dirigente estatal del Partido Nueva 

Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago hizo del dominio público el robo de equipo de cómputo con información del 

instituto político en la casa de campaña del municipio de Tulancingo. Ante estos señalamientos el titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública estatal (SSPH) aseguró que se analizaran ambos asuntos y se determinará si es necesario otorgar la 

seguridad a los candidatos, sin embargo dijo que por el momento no se ha otorgado ni se planea brindar resguardo a 
ninguno de los aspirantes, debido a que conllevaría descuidar la protección de los hidalguenses. ―Analizaremos las 

peticiones una vez que nos la hagan llegar, pero el brindar este tipo de seguridad podría abrir un boquete en la seguridad 

del estado, además la policía no cuenta con la infraestructura para otorgar seguridad a cada uno de los candidatos, pero 
en determinado momento los estaremos analizando‖, aseguró. En el caso del robo a las instalaciones del Panal, dijo: ―no 

es una agresión a algún candidato entonces no nos debemos confundir y en determinado momento deberán presentar su 
denuncia correspondiente ya que se trató de un robo intramuros‖. Aunque en el caso referente al candidato a diputado 

federal, sostuvo que es necesario investigar el caso y determinar qué tipo de amenaza es, pues podría ser algún tipo de 
extorsión. ―No sé si esa amenaza sea con motivo con un acto de extorsión que normalmente son ese tipo de amenazas 

que se realizan como se ha venido haciendo, pero por el momento no tengo otro detalle‖, manifestó el secretario. El 

candidato Ricardo Baptista González, por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) anunció el 
pasado viernes la suspensión de su campaña luego de recibir agresiones físicas y amenazas de muerte que han llegado 

hasta a sus familiares, por lo que inició la denuncia correspondiente ante la Procuraduría General de la República (PGR). 
Asimismo, informó que descartaría continuar con su campaña hasta que se le brinde una protección policíaca adecuada y 

el gobierno garantice la seguridad para continuar con su proselitismo. Mientras que el en el caso del Panal revelaron que 

el robo del equipo de cómputo fue arrebatado por un par de sujetos que merodeaban en motocicleta, quienes ingresaron 
a las instalaciones del partido el pasado 24 de mayo y le quitaron con violencia la computadora portátil a la secretaria del 

lugar. Los dirigentes detallaron que la computadora contenía información sobre la estructura del partido, agendas, 
discursos de los candidatos y otros datos.  (Juan José Fernández, página 28) 

Criterio-Para comisionados, al menos 370 millones de pesos en tres años: Al menos 370 millones de pesos del 

presupuesto federal fueron destinados para cubrir los sueldos de los llamados "comisionados del SNTE" en un lapso de 
tres años, aun cuando la Auditoría Superior de la Federación (AFS) advirtió como indebida esta práctica, porque "dichas 

comisiones debieron ser otorgadas sin goce de sueldo". Conforme a la revisión realizada por la ASF en los ejercicios 
presupuestales 2008, 2009 y 2010, la cúpula magisterial que dirige la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), ha obtenido salarios que se traducen en un gasto de 120 millones de pesos anuales. Ese 

organismo verificador, dependiente de la Cámara de Diputados, en su última publicación sobre el uso de los recursos de 
la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), encontró que 485 empleados dedicaron su tiempo a cosas distintas 

a estar frente a grupo u otras actividades académicas por ser nombrados "comisionados sindicales". La AFS hace notar, 
en su auditoría del ejercicio fiscal 2010, que se comisionó a "485 trabajadores federalizados en la Sección XV del SNTE, a 

quienes se les realizaron pagos por 117,261.5 miles de pesos (117 millones 261 mil 500 pesos), cuando esas comisiones 

debieron ser sin goce de sueldo". De acuerdo con la tabla manejada por los inspectores, durante 2008, los 517 dirigentes 
del SNTE alcanzaron la cantidad de 127 millones 599 mil pesos; en 2007, fueron 126 millones 45 mil pesos lo que 

recibieron como salario los 587 comisionados, y en 2010, la suma descendió a 117 millones 261 mil pesos, los cuales 
fueron distribuidos en los salarios de 485 beneficiados por este programa sindical. La suma en estos tres años alcanza los 

370 millones 907 mil pesos, cantidad suficiente para adquirir más de 2.5 millones de despensas semejantes a las que 
entrega el gobierno estatal a las familias marginadas de la entidad. Junto a estas observaciones de la ASF, se encuentran 

otras contempladas como irregularidades en los estados contables, tal como el pago de 5 millones 463 mil pesos a sólo 

"78 trabajadores que no se incluyeron en la relación del personal comisionado ni contaron con su oficio de comisión", 
aunque precisa que todos realizaron tareas al interior de las secciones sindicales. A lo largo de los distintos pliegos de 

observaciones, los auditores expresan su preocupación por esas irregularidades administrativas que ellos atribuyen a las 
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debilidades de la SEP en el estado, la cual "no dispone de un Código de Ética que delimite la conducta de los servidores 

públicos del instituto y de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo". De igual forma, el informe de la ASF señala la 

ausencia de manuales de organización y procedimientos actualizados que garanticen el nivel de competencia del personal 
para llevar a cabo sus tareas; además de que mantiene controles débiles para identificar al personal comisionado al 

sindicato y a otras dependencias. En sus consideraciones, el organismo hace ver que al menos 1.4 puntos porcentuales 
de personal pagado por el Fondo de Aportación a la Educación Básica y Normal (FAEB) era comisionado. Y lo peor, "las 

metas definidas por la entidad para los indicadores de desempeño establecidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público no se alcanzaron en lo correspondiente al Índice de Variación de Logro Educativo", afirma. (Jorge Martínez, 
página 04) 

Criterio-Amagan dirigentes de la Sección XV con secuestrar las oficinas de Criterio: Profesores del Valle del 
Mezquital, Sierra y Huasteca fueron convocados por los dirigentes de la Sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) para que viajen a Pachuca y realicen bloqueos y marchas en la ciudad. Al menos 

fueron convocados unos cuatro mil maestros que dejarán las aulas, según dieron a conocer algunos de ellos, quienes 
realizaron llamados a la redacción de Criterio. Al omitir su identidad por razones obvias, dijeron que sus dirigentes les 

enviaron mensajes y personas para que les informaran la forma en que se realizaría la movilización que habría de 
terminar frente a las oficinas de esta casa editora. En caso de llevarse a cabo esta movilización, unos 40 mil niños 

hidalguenses se quedarían sin clases. De acuerdo con los informantes, la cita es a las 9:00 horas en Villa Griseldi, lugar 

en el que los docentes recibirán instrucciones para, señalaron, manifestarse contra la línea editorial de Criterio, en sus 
oficinas. El hostigamiento contra esta casa editorial comenzó el 25 de mayo, cuando un grupo de supuestos profesores, 

adheridos a la Sección XV del SNTE, se apostaron en las oficinas de Criterio para exigir la publicación de una carta a su 
director general, lo cual se cumplió; sin embargo, al día siguiente las acciones continuaron. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Incumple SNTE con reducción de comisiones: La promesa de reducir hasta en 20 por ciento el número de 
comisionados hecha por el nuevo dirigente de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, se diluye en el 

tiempo y, al contrario, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cifra se incrementa. La página de 
transparencia de la dependencia federal señala que existen 505 comisionados, quienes significan un gasto total de 28 

millones 210 mil pesos cada trimestre. A inicios de diciembre, en su primer encuentro con los periodistas de la fuente, el 

naciente líder seccional habló de la necesidad de disminuir, hasta en cien, el número de comisionados bajo el principio de 
que los integrantes de la dirigencia sindical de la Sección XV no son más de 60. Entre los 445 comisionados, que no 

aparecen en el cuadro reconocido por la dirigencia sindical, se cuentan ex dirigentes magisteriales, quienes se hacen 
acompañar por sus familiares; así como nombres a los que nadie responde. A finales de 2010, la otrora dirigente del 

SNTE en la entidad, Mirna García López, afirmó que sólo podía responder por 400 de los comisionados. En ese sentido, la 
ahora candidata plurinominal a una diputación federal por el Partido Nueva Alianza, a casi seis meses de dejar el encargo 

en el sindicato, todavía aparece como "comisionada" en sus tres plazas, lo cual representa un sueldo superior a los 106 

mil pesos por trimestre. Junto con ella, la página de transparencia oficial también muestra a sus familiares consanguíneos 
y con parentela política. El actual dirigente, Ramírez Oviedo, afirmó que cien comisionados eran suficientes y que para 

ello había, incluso, ya entregado la lista de los elegidos a los funcionarios de la Secretaría de Educación Pública, para que 
regresaran a sus centros de trabajo los restantes. Conforme a lo publicado en la página de Transparencia Mexicana, los 

505 comisionados gozan de 872 claves, lo cual quiere decir que en igual número de lugares existe la ausencia de un 

profesor o personal administrativo a raíz de su militancia en el SNTE. Dentro de la lista también figuran activistas políticos 
del Partido Nueva Alianza (Panal) como diputados locales, tanto propietarios como suplentes, así como dirigentes y ex 

dirigentes. Los nombres de los activistas políticos mencionados son tales como Moisés Jiménez Sánchez, Fernando Flores 
Pérez, Baltazar Torres, Edmundo Ballesteros y, además, algunos trabajadores de los medios de comunicaciones  locales y 

nacionales, contando algunos casos que han aparecido en los últimos 15 años. La SEP tendrá la palabra de afirmar si 

recibió la petición de disminuir a cien el número de comisionados. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Huichapan, a la cabeza: Bajo una nutrida convocatoria de aficionados, los charros de Huichapan hicieron su 

presentación ayer en el XXVIII Campeonato Estatal Hidalgo 2012 en honor a Joel Gómez Vázquez, y se convirtieron en 
nuevos líderes del evento de la entidad. Las acciones iniciaron con la actuación de Finca la Misión, con cala de Salvador 

Mejía que presenta 10 metros en 1 tiempo; Abraham Meneses inundó la manga con el perfume del santo madero en 2 

ocasiones para 40 puntos. En las colas sumaron 64 unidades, destacó Félix García que se despachó con 30, Juan Hilario 
Olivares en el jineteo de toro sumó 13, la terna la llevó Abraham Meneses con 22 buenos e Israel del mismo apellido con 

18, el jineteo de yegua de Cecilio Escamilla se llevó 10, no hubo suerte en manganas a pie ni a caballo, tampoco en el 
paso, para concluir con 198 totales. Los subcampeones nacionales, Charros de Hichapan, tuvieron un inicio incierto al 
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presentar cala ajena a su trayectoria, Alejandro Goñi, de 26 puntos; un sólo pial para Napoleón Reséndiz de 23, en la 

dinámica del coleadero sumaron 83, destacó con 39 puntos Uriel Flores; Eduardo Fivela le aguantó hasta los malos 

pensamientos al novillo para llevarse 28. Ya con tiempo, retomando el camino, Napoleón Reséndiz derribó en su primera 
y tercera oportunidad para 54 buenos y el alarido en la tribuna se escuchó al ver la maestría con la que Mere López 

derribó en sus tres oportunidades aportando 78; Epigmenio Zermeño con paso de 24, elevó a los cuernos de la luna al 
equipo de Charros de Huichapan, nuevo líder, con 389 puntos. (Olga León, página 12) 

El Independiente-Alcaldías ignoran topes salariales: Las alcaldías de Mineral de la Reforma, San Salvador, 

Chapantongo y Pachuca ignoraron a diputados del Congreso local que les recomendaron topes a sueldos de presidentes 
municipales. Así se desprende al revisar sus respectivos portales de transparencia y compararlos con el tabulador 

aprobado por coordinadores de los partidos políticos en el Congreso. Las demás alcaldías no han subido información o no 
tienen página electrónica. Chapantongo, la pura vida El alcalde de Chapantongo Eustorgio Serafin Benítez Guerrero, 

gana mensualmente 40 mil 317 pesos, cuando los diputados con base a un estudio económico del municipio propusieron 

23 mil 148 pesos. Incluso el chofer del presidente gana 6 mil pesos, 500 más que una secretaria. El tesorero municipal 
percibe 21 mil pesos, cuando el Congreso local recomendó 13 mil. Para legisladores, el cargo de presidenta del DIF 

municipal no percibe remuneración alguna ya que es honorarios; sin embargo en este municipio priista la titular del área 
gana 25 mil pesos. Ismael Martínez, alcalde perredista de San Salvador, percibe mensualmente 26 mil pesos de más, 

toda vez que el Congreso recomendó un salario de 30 mil 707 pesos, actualmente gana 56 mil 856 pesos. En este 

municipio, el chofer gana 7 mil 500 pesos, mientras que una secretaria percibe 5 mil 700. El síndico obtiene 22 mil pesos 
cuando diputados recomendaron 12 mil, además de que la directora del sistema DIF disfruta de un ingreso de 15 mil 

pesos. Al alcalde ciudadano de Pachuca Eleazar García, legisladores le recomendaron un salario de 55 mil 791 pesos, 
percibe 65 mil 328 pesos.  Filiberto Hernández, presidente municipal de Mineral de la Reforma gana 68 mil 250 pesos, 

cuando el Congreso del estado fijó 41 mil 732 pesos. Gana 26 mil pesos de más. Tula fue el único municipio que respetó 
el monto recomendado por diputados, gana mensualmente 37 mil 618 pesos, cuando el Congreso fijó su salario en 42 mil 

995 pesos. Congreso pide a alcaldías hacer público sueldos Ante los casos de alcaldes con salarios elevados, Joel 

Nochebuena, diputado del Partido del Revolucionario Institucional (PRI), pidió a presidencias municipales hacer públicas 
sus nóminas incluidas compensaciones a través de medios de comunicación. Antes de fijar sus salarios, señaló, alcaldes 

tienen que tomar en cuenta la condición económica que priva en los municipios que gobiernan.  La posición de los 
diputados quedó en recomendación para no violar la autonomía presupuestal de los ayuntamientos y el tabulador de 

sueldos fue elaborado conforme informes de marginalidad y desarrollo humano. ―El estudio sólo fija montos máximos de 

las remuneraciones y no propone la percepción que deben asignarse los ediles y funcionarios de la administración 
pública‖. (Víctor Valera, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Despunta Pachuca en “ranking” internacional: Pachuca alcanzó la posición número 11 en el ranking 
―Facilidad para hacer negocios‖, de acuerdo con el estudio Doing Business, dependiente del Banco Mundial, organismo 

que destaca que en la capital hidalguense de 2009 a 2012, gracias al trabajo comprometido de las autoridades, los 

trámites disminuyeron de nueve a seis para giros comerciales de bajo o nulo riesgo, lo que redujo además los días para 
la obtención de la licencia comercial de 26 a siete. El objetivo de Doing Business es evaluar la principal ciudad de cada 

una de las entidades federativas del país, en cuatro rubros esenciales vinculados al funcionamiento de una empresa, 
como son permisos de construcción, cumplimiento de contratos y registro de propiedades, que actualmente puede 

obtenerse en sólo 27 días, cuando antes eran 36, por medio de la realización de trámites que colocan a Pachuca en el 
lugar 25, dentro de las mejores prácticas en México, comparadas con 183 economías mundiales. Cabe señalar que para 

la obtención de estos logros, fue determinante la labor interinstitucional, donde la Secretaría de Desarrollo Económico 

municipal coordina esfuerzos con otras dependencias de los tres órdenes de gobierno. Otro aspecto subrayado por Doing 
Business es la constancia en actividades encaminadas a la captación de inversiones que le valieron avanzar cinco lugares 

en los últimos tres años. Los siete días requeridos para abrir negocios de bajo o nulo riesgo colocan a Pachuca debajo del 
promedio de 54 países latinoamericanos y caribeños, e incluso mejora el promedio de 12 días solicitado por integrantes 

de OCDE. (Milton Cortés, página 08) 

Plaza Juárez-Pachuca, lugar 11 en ranking de facilidad para hacer negocios: Gracias al trabajo comprometido 
de las autoridades, Pachuca se sitúa en el lugar 11 en el ranking de facilidad para hacer negocios, de acuerdo al estudio 

Doing Business, dependiente del Banco Mundial; organismo que destaca que en la capital hidalguense, de 2009 a 2012, 
los trámites disminuyeron de 9 a 6 para giros comerciales de bajo o nulo riesgo, reduciéndose también el número de días 

para la obtención de la licencia comercial de 26 a 7. El objetivo de Doing Business es analizar y evaluar la principal ciudad 

de cada una de las entidades federativas del país, en rubros esenciales vinculados al funcionamiento de una empresa: 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/58537-20120528-p3-n1
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permisos de construcción, cumplimiento de contratos y registro de propiedades, que actualmente puede obtenerse en 

sólo 27 días, cuando antes eran 36, por medio de la realización de cuatro trámites que colocan a Pachuca en el lugar 25 

dentro de las mejores prácticas en México, comparadas con 183 economías mundiales. Cabe explicar que para la 
obtención de los logros antes señalados, ha sido determinante el trabajo interinstitucional, en el cual la Secretaría de 

Desarrollo Económico municipal ha coordinado esfuerzos con otras instancias de los tres órdenes de gobierno con la 
intención de ofrecer total certidumbre a los empresarios que hayan elegido a nuestro municipio como destino de 

negocios. Otro de los aspectos subrayados por Doing Business es la constancia (al igual que en Colima y San Luis Potosí) 

en las actividades encaminadas a la captación de inversión que a Pachuca le valieron avanzar cinco lugares en los últimos 
tres años, actividades complementadas con el fortalecimiento en el rubro de seguridad. Es importante señalar que los 

siete días que se requieren para abrir un negocio de bajo o nulo riesgo colocan a Pachuca por debajo del promedio de 54 
para países latinoamericanos y caribeños, e incluso mejora el promedio de doce días que requieren los integrantes de la 

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). (redacción, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO: #YoSoy132 “ayuda contra Peña”: Andrés Manuel López Obrador aseguró que el movimiento 

#YoSoy132 le beneficia, porque queda expuesto que se pretende imponer a Enrique Peña Nieto mediante la 

mercadotecnia, aunque aseguró que no intervendrá en él y los jóvenes tampoco se lo permitirían, pues se trata de una 
organización apartidista. ―Nosotros no vamos a intervenir en la construcción del movimiento juvenil, no lo vamos a hacer 

y tampoco nos lo permitirían.‖ En conferencia de prensa en el aeropuerto de Oaxaca, admitió que ese movimiento juvenil 
le ayuda, porque ayuda a ―que se vaya poniendo al desnudo el régimen. Quieren imponer a Peña, eso ayuda mucho. He 

venido sosteniendo que a Peña lo quieren imponer con la mercadotecnia, como un producto chatarra‖. Llamó a los 

jóvenes evitar las provocaciones, porque, dijo, ―aunque se disfrace el dinosaurio, se le ve la cola todavía, no le alcanza el 
disfraz para taparle la cola, se le ven el mogote, el copete y la cola‖. López Obrador destacó que se trata de un 

movimiento ―limpio‖ y justificó sus protestas contra Enrique Peña Nieto, porque fueron los primeros en darse cuenta de 
que el priista ―encarna la corrupción‖. El candidato presidencial de las izquierdas sostuvo que no busca intervenir en el 

movimiento #YoSoy132, porque , ―no me gusta influir en la vida interna de las organizaciones sociales, actúan con 
absoluta libertad. Son libres los jóvenes y los respetamos mucho‖. Agregó que siempre ha sido respetuoso de las 

protestas y manifestaciones que se dan, no solo en este caso. Cuestionado sobre las protestas de la sección 22 del 

magisterio en Oaxaca, López Obrador hizo un llamado al diálogo entre las partes involucradas en el conflicto. Afirmó que 
el movimiento magisterial requiere de una tregua, mientras transcurre el proceso electoral, porque se necesita de un 

cambio de régimen para enfrentar los grandes rezagos que se padecen en materia educativa. Protesta contra el 
perredista Un grupo de priistas trató de ingresar al acto público de López Obrador desarrollado en el municipio de 

Huajuapam de León, lo que provocó jaloneos con los simpatizantes del perredista. Los opositores querían mostrar 

pancartas contra el candidato presidencial de las izquierdas, pero fueron enfrentados por los seguidores de AMLO. Los 
manifestantes partieron de una marcha que avanzó por la carretera 2 de abril y arribaron a la calle Valerio Trujano, 

donde se encontraba instalado el templete que recibiría minutos más tarde a López Obrador. Tras los jaloneos, uno de 
los manifestantes, Enrique Israel Ramírez Téllez, refirió que dentro de las inconformidades que tienen contra AMLO 

destaca la duda sobre la procedencia de los recursos que éste utiliza para la realización de su campaña que, dijeron, ha 

durado 12 años. Denunció también que personal de seguridad agredió físicamente a los manifestantes para impedir que 
ingresaran a la zona; no obstante, éstos permanecieron cerca del lugar con sus mantas y pancartas en las que 

manifestaban el repudio hacia el aspirante perredista.  (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Advierte el priista: “no caben ahora engaño y populismo”: El candidato presidencial del PRI, Enrique 

Peña Nieto, dijo a sus adversarios que, a diferencia de ellos, su campaña continuará siendo de propuestas, y no de 

acusaciones o infundios, pues ―en este momento no caben ni el engaño ni el populismo‖. Durante su discurso en la Plaza 
de Armas de Zacatecas, el priista aseguró que mientras sus adversarios utilizan los espacios ―para calumniar, difamar, 

levantar infundios, y para construir desde la mentira‖, él seguirá haciendo compromisos. En punto del mediodía, Peña 
Nieto llegó al lugar para dirigir un discurso a sus seguidores, a quienes prometió seguir luchando contra sus enemigos, 

―que son la pobreza, la inseguridad, la marginación y la falta de empleo. Eso es lo que estoy decidido a combatir.‖ El 

candidato del tricolor dijo que continuará haciendo propuestas, pues ―en este momento no caben ni el engaño ni el 
populismo‖. Sin embargo, el aspirante se distrajo cuando jóvenes del movimiento #YoSoy132 desplegaron tres mantas 

desde el balcón del hotel Emporio, con vista a la plaza en donde Peña ofrecía su discurso. La primera de ellas tenía el 
número 132 y de inmediato personal de seguridad intentó replegarla y desde el atril, Peña Nieto hizo un llamado para 

que les permitieran la manifestación. Tres jóvenes desplegaron otras dos mantas, la segunda en alusión a los feminicidios 
en el Estado de México y la tercera una gran fotografía del candidato del PRI acompañado del ex presidente Carlos 
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Salinas de Gortari. Luego de la interrupción, Peña Nieto exhortó a sus simpatizantes a no ceder a las provocaciones, ―no 

caigamos, vamos a ganar en paz, porque ofrecemos un país en paz‖, ―mi propuesta es a la no violencia y ahora, en 

campaña es cuando menos debemos ceder a la violencia en estos encuentros‖. Al término del evento, los encargados de 
prensa de Enrique Peña Nieto aseguraron que el despliegue de la manta contra su candidato durante el mitin fue 

orquestado por Omar Carrera, sobrino del coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Monreal. 
Horas más tarde, Omar Carrera, quien también fue jefe de Prensa de David Monreal, hermano de Ricardo, cuando éste 

fue alcalde de Fresnillo, desmintió las acusaciones en su contra, aunque reconoció que se hospedó en el mismo hotel 

desde donde mostraron las mantas contra el aspirante del PRI. Golpes y empujones Un grupo de 250 jóvenes del 
movimiento #YoSoy132 se enfrentó a golpes y empujones con simpatizantes de Peña Nieto mientras éste dirigía su 

discurso en la Plaza de Armas, sin que se reportaran lesionados. Cerca de las 12 del día, los integrantes del movimiento 
fueron recibidos por una valla humana de simpatizantes de PRI y PVEM sobre la calle Independencia, evitando así el paso 

de los manifestantes al centro de la plaza. Los jóvenes universitarios exigieron a los seguidores del PRI no actuar con 
violencia y respetar el libre tránsito y manifestación, por lo que después de algunos golpes y gritos entre ambos grupos, 

decidieron retirarse y llevar su protesta a otros punto de la zona centro hasta las 2 de la tarde.  (Melisa Pozo, página 

19) 

Milenio-Vázquez Mota: “le temen a una mujer”: Luego de que por segundo día consecutivo grupos de jóvenes se 

manifestaron en su contra, la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, aseguró que aunque hayan existido 

otras candidatas a la Presidencia ―nunca habíamos estado tan cerca de lograrlo, por eso nos mandan protestas, por eso 
nos quieren obstaculizar. Por qué si fueran tan arriba en las encuestas se ocupan tanto de nosotros‖. Ayer,  inconformes 

con su presencia se manifestaron, primero en el Centro de Convenciones y Eventos Sociales Cibeles, donde se reunió con 
mujeres y posteriormente en el Gimnasio Bachilleres, donde realizó un mitin. En ninguna de las dos ocasiones la 

abanderada panista se encontró con quienes protestaron al exterior de los recintos, pues utilizó entradas alternas. El 
sábado pasado, luego de la protesta en Torreón, el líder local panista Mario Vázquez, responsabilizó al Frente Juvenil 

Revolucionario, del PRI, de haber participado en ese acto. Ayer, Javier Corral, aspirante al Senado y quien acompañó a la 

abanderada a su gira, responsabilizó también de las protestas al tricolor. Por la mañana, aún no llegaba al Centro de 
Convenciones Cibeles de Ciudad Juárez, Chihuahua, para reunirse fin mujeres simpatizantes, cuando, de la misma 

manera que un día  antes en Torreón, Coahuila, una treintena jóvenes con pancartas con leyendas como: ―Si al Congreso 
faltaste a Los Pinos no llegaste, ―Si gana Josefina nos vamos a la letrina‖ y ―Josefina Vázquez Mota, la mentira se te 

nota‖, se manifestaron a las puertas del inmueble. Durante su discurso, la candidata presidencial se refirió al incidente 

y señaló, al referirse a sus adversarios:‖Por qué si fueran tan arriba en las encuestas se ocupan tanto de nosotras, por 
qué si se sintieran tan seguros le tienen miedo a una mujer, porque saben que no vamos a permitir mas corrupción ni 

impunidad‖. Señaló que el día del debate  ―unos se acusaban de las ligas de Bejarano y el otro le reclamaba de Montiel y 
de Moreira y yo me sentía muy orgullosa porque a mí nadie me puede reclamar un solo acto de corrupción‖, aseguró. 

Dijo que la elección presidencial permitirá decidir el futuro de México y además representa un dilema: ―¿Cuál es el dilema 

que tenemos frente a nosotros? ¿Qué México queremos para nosotras y nuestros hijos? ¿Qué México queremos elegir el 
1 de julio para nuestras familias? ―Si ese México de corrupción, de complicidad con el crimen organizado, ese México de 

Yarrington, ese México de Romero Deschamps, ese México de cacicazgos, que siguen lastimando el honor y el trabajo de 
millones de familias, si queremos ese México de deuda‖. Durante su discurso, donde sus simpatizantes exhibieron una 

manta con la leyenda ―Dios mío, hazme presidenta, por favor‖ la candidata panista dijo que los caciques y los corruptos y 
aquellos que han lastimado la libertad y la democracia no merecen respeto ni tregua. A las afueras del Gimnasio de 

Bachilleres, un grupo de alrededor de treinta personas, que esta vez incluyó niños, se manifestó contra la panista, 

enfrascándose en un intercambio de consignas con los simpatizantes de la candidata presidencial.  (Daniel Venegas, 
página 20) 

Criterio-Una tregua a las demandas sociales, pide: Andrés Manuel López Obrador, candidato de la izquierda a la 

Presidencia, pidió al magisterio y a las organizaciones sociales a realizar una tregua en sus demandas y enfocarse en la 
campaña presidencial. En Oaxaca, desde hace una semana, los maestros afiliados a la Sección 22 del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE) mantienen un plantón en el zócalo de esta ciudad y realizan bloqueos diarios en 
demanda de respuestas a su pliego petitorio. Ayer, el gremio acordó prolongar sus manifestaciones una semana más. 

SIN CAMBIO NO HAY SALIDA ―Es como para hacer una tregua, lo digo con todo respeto para los movimientos 
sociales, movimientos sindicales, a los defensores de derechos humanos, a todos los defensores sociales, luchadores por 

los derechos civiles, a hacer una tregua y poner todo el esfuerzo, el énfasis en lograr el cambio de régimen de 

corrupción. Si no hay un cambio de régimen, no hay salida‖, dijo. ―Ahora lo más importante es terminar ya con esta 
pesadilla, no puede haber nada más importante que eso; si no hay un cambio de régimen, ahí va a estar Elba Esther 

(Gordillo), va a ser secretaria de Educación Pública, lo digo para ver si se reacciona‖. En su conferencia matutina, 
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realizada en el aeropuerto de la ciudad de Oaxaca, López Obrador argumentó que en los días que falta de campaña, los 

mexicanos tienen la posibilidad de cambiar el régimen de corrupción con su voto. Por otro lado, el aspirante presidencial 

se declaró admirador del movimiento de jóvenes identificado como #Yosoy132, y rechazó que él, su equipo o su partido 
estén tratando de subirse. ―Que nadie trate de manipular ese movimiento, es limpio y es fresco. Esto va más allá de las 

elecciones, ya surgió la generación para transformar al país, para darle continuidad a la transformación de México‖, 
expresó. ―Hay que evitar la provocación. Aunque el dinosaurio se disfrace, todavía se le ve la cola‖, señaló el politico 

tabasqueño. (redacción, página 18) 

Criterio-Autocrítica y asumir deberes con jóvenes; MFB: El senador Manlio Fabio Beltrones, del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), llamó a todos los actores políticos a ser autocríticos, cambiar actitudes y asumir 

compromisos concretos ante el agravio que manifiestan los jóvenes del país. En reunión con candidatos del PRI a 
diputados federales por Tlaxcala, en esa entidad, agregó que el sentimiento de agravio de los jóvenes es resultado de la 

pobreza y la desigualdad, y del horizonte que avizoran ante la falta de oportunidades de empleo y bajos salarios. 

Beltrones Rivera consideró respetable y razonable la demanda de más democracia, equidad y transparencia informativa, 
pero también pidió reconocer que su descontento responde a la insuficiencia de empleos y de salarios dignos, asi como 

en cobertura y calidad educativa. En un comunicado, el también presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado llamó a estar dispuestos al diálogo bajo las normas elementales de civilidad. Asimismo, a comprometerse con una 

reforma hacendaria que permita un crecimiento a tasas sostenidas de seis por ciento y restaurar la capacidad del Estado 

para financiar y promover oportunidades de formación educativa, digital y cultural. A la par, dijo, debe profundizarse en 
una reforma política. (redacción, página 18) 

Criterio-Promoverán jóvenes priístas campaña de civilidad y paz: El Frente Juvenil Revolucionario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) iniciará este lunes en el país acciones en favor de la civilidad política en las campañas 

mediante Brigadas por la paz .El dirigente nacional del Frente Juvenil Revolucionario del PRI, Canek Vázquez Góngora, 

detalló que los jóvenes promoverán la paz en los principales cruceros de todo el país y será una acción permanente hasta 
que terminen las campañas. En entrevista, reiteró que jóvenes priistas iniciarán volanteos en las principales avenidas de 

las distintas ciudades del país en favor de la concordia en las campañas electorales. En ese sentido, destacó que se 
pretende hacer un llamado al respeto y la no violencia, y aclaró que su partido y los jóvenes priistas respetan las 

manifestaciones de los universitarios identificados como #YoSoy132. En ese sentido, celebró que se lleven a cabo 

expresiones de ese tipo porque evidencia que los jóvenes no son apáticos y que cada vez más se interesan por la política 
nacional. En otro contexto, el dirigente de la Corriente Crítica del PRI, Genaro Morales Rentaría, reconoció que su partido 

no ha logrado cubrir al ciento por ciento los representantes generales y de casillas para los comicios en el Distrito 
Federal, lo que representa ―focos rojos‖ para las campañas priistas. En rueda de prensa, Morales Rentaría reconoció que 

es preocupante que no pueda reunir el número necesario de representantes, pese a que se paga para encontrar a 
personas que quieran participar con dicha función en la jornada comicial del 1 de julio próximo. Consideró que esa 

situación evidencia que el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en el Distrito Federal, Gustavo Cárdenas, 

no entrega buenas cuentas a la militancia Ello, señaló Morales Rentaría, podría afectar el voto de los capitalinos para 
Enrique Peña Nieto y Beatriz Paredes Rangel, candidatos a la Presidencia de la República y al Gobierno capitalino, 

respectivamente. Finalmente, el dirigente priista reconoció el derecho de los jóvenes universitarios a movilizarse y 
expresar sus reclamaciones a los partidos, por lo que exhortó a los políticos a ofrecer propuestas claras en materia de 

educación y empleo para ese sector de la población. (redacción, página 18) 

Criterio-Despliegan mantas contra Peña Nieto en su propio mitin: Un grupo de jóvenes desplegó frente a la 
Plaza de Armas de Zacatecas tres lonas gigantes contra Enrique Peña Nieto, justo cuando el candidato presidencial del 

PRI-PVEM pronunciaba su discurso de campaña. La protesta fue tan visible que el propio aspirante se vio obligado a 

interrumpir su discurso para hacer referencia a los manifestantes. Cuando inició el mitin, en el que participó el 
gobernador Miguel Alonso Reyes, en uno de los balcones del Hotel Emporio fue colocada una pequeña lona con el logo 

del tricolor y la leyenda ―Este es el nuevo PRI‖. Pero justo cuando Peña Nieto tomó el micrófono para hablar, desde el 
mismo balcón fueron desplegadas tres lonas con alusión al movimiento #Yosoy132, cifras sobre los feminicidios 

registrados en el Estado de México y una foto del candidato con el expresidente Carlos Salinas de Gortari. ―Déjenlos, 
déjenlos, no caigamos en las provocaciones‖, soltó mientras los ojos de los miles de simpatizantes de la Plaza de Armas 

se concentraban en los balcones. Las protestas continuaron, por lo que Peña Nieto elevó el tono de su discurso. ―Pésele a 

quien le pese, le incomode a quien le incomode, voy a seguir trabajando a paso firme, buscando la cercanía con los 
mexicanos‖, reviró. En su intervención, el candidato del PRI reiteró los compromisos contenidos en su ―Manifiesto por la 

Presidencia Democrática‖ para garantizar el respeto a las libertades de expresión y manifestación. (Claudia Guerrero). Y 
EN ACAPULCO Jóvenes y sociedad civil marcharon y protestaron en Televisa Acapulco en contra del candidato a la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Presidencia del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. A las 14:00 horas comenzaron a reunirse cientos de personas en el centro 

de la ciudad porteña, quienes con pancartas y consignas manifestaron su inconformidad por el candidato priísta y la 

televisora. Tras reunirse acordaron marchar sobre la Avenida Costera Miguel Alemán en dirección a las oficinas de 
Televisa, ubicadas en la calle de La Quebrada, colonia Centro de Acapulco. ―¡Hay que estudiar, hay que estudiar, el que 

no estudie como Peña va a acabar!‖, ―¡Televisa vendida, la encuesta es mentira!‖, fueron parte de las consignas. Los 
jóvenes pegaron en la puerta de la televisora algunas pancartas que citan al movimiento #Yosoy132. (Alfonso Juárez). 

MENTIROSA, LE DICEN A JOSEFINA Unos 40 jóvenes se manifestaron contra la candidata presidencial panista, 

Josefina Vázquez Mota, afuera del salón donde sostuvo un desayuno con mujeres. En el hotel donde la aspirante se 
hospedó fue informada de que había inconformes afuera del lugar sede de su acto, y especuló que serían igual que los 

de ayer, organizados y no espontáneos. Pero no se retrasó su asistencia al desayuno, por el contrario, se adelantó. 
Pasadas las 10:30 horas, los manifestantes se retiraron y dejaron cartulinas con sus reclamos, en los que la califican de 

mentirosa. (redacción, página 19) 

El Universal-Presentan planes en el DF; no hubo debate: El primer debate oficial entre los cuatro candidatos a la 
jefatura de gobierno del DF se llevó a cabo con una constante: la exigencia de las candidatas del PRI-PVEM y del PAN a 

terminar con 15 años de gobiernos perredistas en la ciudad. Mientras, la postura del aspirante del PRD-PT-Movimiento 
Ciudadano se centró en promocionar los logros de las administraciones encabezadas por el sol azteca y el Panalen 

cuestionar al PRI. En la exposición de propuestas en materia de Urbanismo y Medio Ambiente, los cuatro mantuvieron su 

estrategia mediática, consistente en proyectos generales, señalamientos y hasta algunas descalificaciones. En primera 
ronda, Rosario Guerra, de Nueva Alianza; Isabel Miranda de Wallace, del PAN; Beatriz Paredes, del PRI- PVEM, y Miguel 

Ángel Mancera, del Movimiento Progresista, coincidieron en la necesidad de mejorar la movilidad citadina. Pugnan por 
mejorar transporte Las propuestas se centraron en incentivar el sistema de transporte público, mejorar vialidades y 

conectar el poniente con el resto del DF. Guerra aseguró que el transporte será prioritario en su gestión, pues, de ganar 
las elecciones del 1 de julio, construirá una línea del Metro o un monorriel en el poniente del DF. Miranda de Wallace 

optó por promover un modelo de transporte que desahogue los accesos a la capital con la construcción de un tren 

suburbano y más Metrobús, debido a que hay más de cinco millones de personas que trabajan en la ciudad y que viven 
en los alrededores. Paredes consideró indispensable articular el transporte colectivo, con conexiones a las principales 

terminales del Metro y una política integral de estacionamientos, así como ampliar la red del Metrobús. Mancera aclaró 
que el tema de movilidad va más allá del transporte, pues se debe contemplar de manera integral, con accesos 

adecuados para los peatones. Discrepan por el agua El segundo tema fue la sustentabilidad del agua, el cual generó 

rispidez. La abanderada del PRI-PVEM aseguró que el Plan Verde del gobierno local no funciona y que por esa razón 
concentrará su proyecto ecológico en rescatar los mantos acuíferos, reparar fugas de la red de agua potable, e 

implementar un sistema de captación de aguas pluviales. El representante de la izquierda enfatizó la necesidad de 
atender el desabasto hídrico en dos vertientes: desarrollo de la infraestructura y labores de mantenimiento, además de 

regular la facturación del servicio. La candidata del Panal abundó sobre el desabasto de agua y la urgencia por 

implementar nuevas tecnologías para rehusar el agua. En tanto, la candidata del blanquizal arremetió contra las 
administraciones perredistas en la delegación Iztapalapa, que llevan líquido de mala calidad a los habitantes de la 

demarcación más poblada del DF. Por esa razón, explicó que, de llegar al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, buscará 
eficientar el uso del agua.  Otro tema en el debate fue la protección del suelo de conservación y la supuesta permisividad 

de los gobiernos perredistas en las invasiones, según las abanderadas del PRI-PVEM y del PAN, caso en el que el Panal 
sumó al tricolor.  Beatriz Paredes aseguró que la protección del uso del suelo debe ser garantizada. Como ejemplo de lo 

contrario, recordó los casos de Ciudad Progresiva, en Xoco, y La Mexicana, en Santa Fe, donde se autorizó la 

construcción de 5 mil 200 viviendas nuevas. Para la candidata del tricolor, todas las obras deben ser planificadas de 
manera integral, así como los trámites que conllevan. Miranda de Wallace sostuvo que como primera acción, en caso de 

ganar, evitará los cambios de uso de suelo y combatirá la corrupción en este tema. Mancera explicó que su propuesta 
consiste en reordenar la ciudad de manera sustentable y social: acortando distancias de trayecto, con centros de 

servicios y planteles educativitos cercanos. Guerra dijo que las propuestas antes expuestas son viables, pero que deben 

llevar de la mano un proyecto que permita acrecentar el comercio formal de manera sustentable. Crítican al GDF El PAN 
cuestionó el endeudamiento de la ciudad que, con gráficas en mano, ha crecido 377% con un total de 56 mil millones de 

pesos, dijo. Mientras que el PRI-PVEM planteó que la solución a este problema debe ser metropolitana y coordinada con 
el gobierno federal. Mancera se desmarcó del caso tras sostener que es la Secretaría de Hacienda la que autoriza el techo 

de endeudamiento del DF. Ofrecen mayor calidad de vida Los candidatos concluyeron su participación con una serie de 
promesas, que en conjunto fueron para mejorar la calidad de vida. La primera en despedirse fue Rosario Guerra, quien 

aseguró que el partido que la postula representa una opción ciudadana y de representación para los grupos minoritarios 

o vulnerables de la ciudad. Luego, Miranda de Wallace dijo que no hay motivo para creer en las promesas de los partidos 
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que han ostentando el poder en el Distrito Federal, en alusión al PRD y al PRI. Paredes comentó que el respeto en 

materia de derechos humanos es fundamental en el ejercicio de gobierno, lo cual, aseguró, cambiará en caso de que 

ganar las elecciones. Para Mancera, el cierre del debate sirvió de plataforma para promover su candidatura y la del 
abanderado a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador. Incluso, tuvo la oportunidad de responder a 

Paredes sobre la opacidad en el GDF y, con una lámina, defendió que el Distrito Federal es puntero en temas de 
transparencia.(Rafael Montes, primera plana) 

Reforma-Despiertan jóvenes: En el contexto de las próximas elecciones, los jóvenes mexicanos viven un nuevo 

despertar. Así opinaron, en un foro organizado por REFORMA, líderes de las distintas movilizaciones estudiantiles 
realizadas a últimas fechas en el DF. Precisaron que el movimiento de jóvenes busca que la gente emita un voto 

informado e insistieron en que, aunque las manifestaciones se detonaron a partir del viernes negro de Enrique Peña 
Nieto en la Universidad Iberoamericana, ya venía gestándose una inquietud colectiva desde hace tiempo. "Lo que 

promovemos es el voto informado. Si tú quieres votar por Peña Nieto, vota por Peña Nieto, pero primero entérate de 

todo lo que ha hecho y cómo funcionó en el Estado de México", aseguró Beatriz Creel, de 20 años, estudiante de 
Comunicación de la Ibero. "Y es igual con los otros candidatos. Nunca decimos: 'No votes por él' o 'Sí vota por él'". Con 

23 años, Rodrigo Callado, alumno de Artes Plásticas de la UNAM, consideró que el poder ciudadano debe ejercerse el 
próximo 1 de julio. "Estamos completamente convencidos de que la vía de transformación de este País es la vía electoral. 

"Lo que se impulsa es un voto consciente, un voto razonado, un voto que conozca las propuestas de los candidatos 

mucho más allá de lo que dicen los medios de comunicación". Al respecto, Julián Castruita, alumno de Ciencias Políticas 
de la UAM de 22 años, afirmó que se oponen a que se pretenda imponer al próximo Presidente. "Nos hemos dado cuenta 

de que las dos principales televisoras de este País, Televisa y TV Azteca, nos quieren imponer a un candidato, Enrique 
Peña Nieto, que no es más que una imagen, una cara bonita, pero que no tiene propuestas", señaló. "Tenemos un deber 

con nuestra historia. Estamos innovando, desde ir a salonear, desde ir a repartir un periódico, desde ir a tocar a una 
casa, desde utilizar las redes sociales, los medios de comunicación alternos. Es un nuevo despertar", apuntó Yocelyn 

Gutiérrez, de 21 años, quien cursa Biología en la UNAM. Egresada de Biología y ahora estudiante de Antropología en el 

Instituto Politécnico Nacional, Alejandra Olvera, de 24 años, opinó que este movimiento estudiantil se gestó durante años 
de represión y desinformación. "Los jóvenes no estamos dormidos: estamos más despiertos que nunca y estamos 

expresando lo que no nos gusta. Lo que ha pasado en estas marchas es el reflejo de tantos años de represión, de mala 
información y de falsas historias. Está pasando algo magnífico en nuestro País", indicó. El 11 de mayo, el candidato del 

PRI Enrique Peña Nieto fue recibido en la Ibero con protestas de alumnos. Ante esto, líderes priistas pusieron en duda 

que se tratara de manifestaciones de verdaderos estudiantes, lo que dio origen al video "131 Alumnos de la Ibero 
Responden". A partir de este punto, ha habido varias protestas estudiantiles, entre ellas las del movimiento conocido 

como #YoSoy132. EL MOVIMIENTO Beatriz Creel (BC).- La gente está muy enojada y está ya levantándose. Está 
pensando que las cosas que escucha en los medios de comunicación no son ciertas del todo o son parcialmente 

manipuladas. Muchos se informan a través de la televisión y si la televisión dice puras mentiras, pues, qué es lo que 

vamos a esperar de ellos. La gente se está dando cuenta de eso y se están levantando porque ya no quieren lo mismo 
que hemos tenido desde el principio, desde que México se formó porque las cosas no han cambiado, independientemente 

de partidos políticos. No es que no nos diéramos cuenta de lo que estuvo pasando o de lo que pasó todo el tiempo 
dentro de los medios de comunicación y los partidos políticos, sino que cuando pasó lo de la Universidad Iberoamericana 

la gente se dio cuenta de que no tiene nada de malo estar enojado, que todos podemos estarlo y si todos lo estamos, si 
lo hacemos todos juntos sí nos vamos a escuchar. Individualmente, difícilmente alguien te va a voltear a ver, pero 

cuando estamos hablando de más de 15 mil personas, ahí si ya se empiezan a voltear unas cuantas miradas. El 

movimiento estudiantil ahorita, "Yo soy 132" o "Mas de 131" es totalmente apartidista, no pertenece a ningún partido, y 
es importante que eso se aclare porque bueno, incluso el mismo AMLO sí se robó la imagen de la Ibero de Peña Nieto y 

no estamos de acuerdo con eso. Independientemente que seamos panistas, perredistas, hay de todo dentro de la 
asociación y es por eso que decimos ser apartidistas, porque trasciende y va mucho más allá de un partido político, 

realmente puede quedar Peña Nieto o Josefina o Quadri o AMLO, pero no importa porque las cosas no van a cambiar, el 

cambio no está en ellos, ellos no van a cambiar las cosas como tal, sino vamos a ser nosotros. Rodrigo Callado (RC).- Lo 
que estoy viendo con mucho agrado es un despertar de los jóvenes que se les decía apáticos. Pero es la cosecha de este 

País, de lo que se ha sembrado desde hace 12 años, de lo que sembró el PRI en los setentas, en los cincuentas, en los 
ochentas. Ellos sembraron miedo, sembraron rencor, y estos 12 años que llevamos del PAN en el País han sido de, 

primero lo que considero como un mal chiste, Vicente Fox y ahora con Calderón, que es violencia, muerte, represión. 
Chavos que no pueden juntarse en fiestas porque los balacean o muertos en las universidades. Ahorita es un 

descontento, es un decir ya basta, en todos lados se ha mencionado esta frase, ya basta. Estamos viviendo la crisis, 

estamos viviendo que a nuestras familias les alcanza menos el dinero, no podemos viajar a ver a nuestros familiares a los 
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estados del norte porque es imposible transitar libremente las carreteras.  Estamos viendo que ya mataron un periodista 

acá, que ya encontraron 40 seres humanos descabezados en Veracruz o en otro lado. Es impresionante. Por más cerrado 

que seas, es imposible no darte cuenta y como ser humano no sentir eso. Pero tampoco tiene 10 días que los jóvenes 
abrieron los ojos, los jóvenes nos estamos informando, nosotros llevamos una labor informativa en la universidad desde 

hace cinco años que llevamos de conocernos como colectivo, el Colectivo Redes Universitarias. Tratando de romper ese 
cerco mediático de la televisión y esto ahorita es como demostrar que sí estamos. Alejandra Olvera (AO).- Me siento 

contenta porque se pensaba que los jóvenes no iban a llegar al momento en que volvieran a levantar la mano, a alzar la 

voz. No estamos dormidos. Estamos más despiertos que nunca y estamos expresando lo que no nos gusta y lo que 
muchas veces nos quieren imponer y se quiere hacer pensar que somos. Lo que ha pasado en estas marchas es el reflejo 

de tantos años de represión, de mala información y de falsas historias, de pronto los medios te dan la oportunidad de 
escucharte. Está pasando algo magnífico en nuestro País. Julián Castuita (JC).- Esto es una burbuja que se fue dejando 

crecer y hoy vemos el resultado de que está a punto de estallar. En el 2000, Acción Nacional nos vendió una imagen de 
cambio, de esperanza, que las cosas iban a mejorar, que iban a acabar esos años de represión, de muertos, de injusticias 

y en los seis años que estuvo Fox nos dimos cuenta que todo fue una mentira, que AN es exactamente lo mismo que el 

PRI y que no había ningún cambio.  Hoy estamos temerosos de que vuelva a pasar lo que pasó en el 2006, que lo que 
pasó en el 88, que nos impongan a un Presidente y nos hemos dado cuenta de que las dos principales televisoras de este 

País, Televisa y TV Azteca, nos quieren imponer a un candidato. Un candidato, Enrique Peña Nieto, que no es más que 
una imagen, una cara bonita, pero que no tiene propuestas, que es totalmente hueco y es incapaz de siquiera nombrar a 

una persona que vaya a participar en su gabinete en caso de que él llegue a ser Presidente de México. Yocelyn Gutiérrez 

(YG).- Desde hace seis años la sociedad está diciendo: 'ya basta, no más sangre, no más ninis', los jóvenes están 
diciendo: 'quiero estudiar, quiero que alguien garantice mi derecho a estudiar'. Y ahorita con respecto al movimiento 

estudiantil, no es de ahorita, ya tiene mucho tiempo, en el que los chavos están innovando, están tratando de seducir, de 
compartir su idea, de que alguien nos garantice un futuro.  Somos las siguientes generaciones y tenemos un deber con 

nuestra historia, estamos innovando desde ir a salonear, a un salón, desde ir a repartir un periódico, desde ir a tocar a 
una casa, desde utilizar las redes sociales, los medios de comunicación alternos. Es un nuevo despertar que ya estaba, 

pero justo ahorita estamos coincidiendo para un fin, que creo que es un futuro. ELECCIONES BC.- Nunca le dijimos a 

nadie que no votara por cierto candidato, sino eso se fue dando debido a nuestras propuestas de medios de 
comunicación, en cuanto a la democratización de los medios, pero realmente nunca dijimos no votes por alguien. Si la 

gente está protestando en contra de esa persona, nosotros no asumimos esa responsabilidad. Nosotros lo que 
promovemos es el voto informado, si tu quieres votar por Peña Nieto, vota por Peña Nieto, pero primero entérate todo lo 

que ha hecho y como funcionó en el Estado de México y es igual con los otros candidatos, nunca decimos no votes por él 

o sí vota por él, no estamos promoviendo a los candidatos sino estamos promoviendo un voto informado. RC.- A 
diferencia de otros movimientos, el que nosotros estamos llamando, impulsando, es pacífico y estamos completamente 

convencidos que la vía de transformación de este País es la vía electoral, y estamos llamando a hacer conciencia de que 
la forma de ejercer el poder del ciudadano es a través del voto el 1 de julio. Es cuando en realidad tienes el poder de 

decidir, y luego también buscar que se cumpla lo que se decidió, lo que decidió la mayoría y en este sentido lo que se 

impulsa es un voto consciente, un voto razonado, un voto que conozca los propuestas de los candidatos mucho más allá 
de lo que dicen los medios de comunicación. Llamamos a votar y en muchos de estos sectores llamamos a votar por 

quien nosotros creemos que es la mejor opción. No creemos, estamos convencidos y es así entonces que se genera una 
agenda estudiantil que va sobre cuatro ejes fundamentales: mayor presupuesto a las universidades, a la ciencia y a la 

cultura, ningún rechazado más de las universidades, mejores condiciones de estudio y una fácil inclusión en materia de 
empleo a los egresados de las universidades. YG.- Fomentar los comedores estudiantiles y los espacios recreativos. EL 

VOTO YG.- Para una transformación, que es lo que nosotros vamos a dar con nuestro voto, un cambio, nosotros 

proponemos que debe ser a partir de la educación, la ciencia, la cultura y la tecnología como ejes fundamentales para el 
desarrollo del País. RC.- Sabemos que no es inmediato, sabemos que no es una varita mágica, también es una postura 

crítica y sabemos que es un proceso largo, el que no existan rechazados de las universidades. Es decir, que no existan 
estos más de 7 millones de jóvenes que no estudian ni trabajan, no es de la noche a la mañana, pero sabemos que hay 

quien se puede comprometer a esto y quien lo puede cumplir y sabemos quién definitivamente lo va a echar al bote de la 

basura. MEDIOS ELECTRÓNICOS JC.- Una, que cumpla verdaderamente su labor de informar y diga las cosas como son. 
Nosotros vemos como día con día hay un tropiezo nuevo de EPN y no lo bajan ni una sola décima en encuestas. 

Queremos unas televisoras que cumplan verdaderamente con su labor, un espacio que sea abierto también para la 
sociedad, para expresarnos. AO.- Hace falta una televisión que diga la verdad y, sobre todo, que deje de manipular a la 

gente por debajo del agua. Es un claro ejemplo lo que pasó con el debate, que TV Azteca puso el partido a la misma 
hora y sabemos que mucha gente se iba a ir por eso. La gente quiere una televisión diferente y no nada más una 
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televisión, medios diferentes. RC.- Democratizar los medios de comunicación, que sean verosímiles, imparciales como 

tienen que serlo, sobre todo en una campaña electoral. Cualquier medio de comunicación debe ser imparcial 

completamente, nosotros lo que pedimos de los medios de comunicación es que respeten al público. YG.- El espectador 
tiene que tener un nivel. Los niños se están educando generalmente con la televisión y justamente por eso el auge que 

ahorita tienen las redes sociales, porque sirven como un modo de libertad de expresión y esa es una prueba de lo que 
quiere la sociedad. México tiene mucho potencial, tiene muchos cineastas, diseñadores gráficos, comunicólogos, no tan 

solo nos tenemos que centrar en la producción de novelas, tampoco tenemos que andar importando programas 

extranjeros. México tiene la capacidad de hacer muy buenos programas y hay que también fomentar eso, porque eso 
ayuda a fomentar el empleo. BC.- Lo que queremos es que haya más cadenas televisivas, no sólo Televisa o TV Azteca. 

Queremos mucho más, no sólo una más, sino dos o tres o cuatro o cinco más y cada una que tenga sus puntos de vista 
diferentes. Si Televisa quiere poner sus telenovelas que las ponga, pero quien quiera informarse a través de un noticiero 

que sea bien, que esté bien hecho y que sea veraz. JC.- Queremos programas educativos, no queremos chatarra de 
telenovela, el candidato del PRI nos viene con el cinismo de decir que una de sus propuestas es crear nuevas 

telenovelas, el pueblo de México está cansado de eso, estamos hartos de eso. Queremos programas que eduquen a la 

gente, que nos enseñen a razonar, que en verdad nos dejen algo, no las porquerías que vemos ha diario en la televisión. 
Es claro que estas televisoras no quieren mantener informada a la sociedad, yo exigiría que el debate próximo se pase en 

cadena nacional. DEMOCRACIA RC.- Democracia es el poder del pueblo, es decir, una sociedad democrática es la que 
escoge a sus gobernantes por medio de lo que decide la mayoría. BC.- Un sistema político plural en donde la gente se 

somete a votación para tomar decisiones. El chiste de la democracia es la diferencia de opiniones, que existan diferentes 

opiniones, que no se imponga nada, que tú eliges lo que quieres como persona. JC.- La democracia para los griegos es el 
poder del pueblo, pero a mi me gustaría integrar un concepto que se maneja en Ciencia Política: la democracia 

participativa. No basta con ir a las urnas sino manifestarnos en contra de los medios de comunicación, de un proyecto de 
un partido que durante más de 70 años se dedicó a reprimir a los estudiantes en diversas ocasiones.  Una verdadera 

participación de todos los ciudadanos no sólo mediante el voto sino mediante una participación activa, no como 
militantes, sino como ciudadanos. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Otros que juegan en #YoSoy132: Esta imagen fue una entre miles de la marcha que el miércoles de la semana 

pasada realizó el movimiento #YoSoy132: 
(http://www.milenio.com/media/9dd/af9036b8be6adf4a848788c9102319dd.jpg) Tan demencial como esta obvia 

imbecilidad sería suponer que algo por el estilo quiera la mayoría de activistas y simpatizantes de la protesta que nació 

hace poco más de dos semanas en la Universidad Iberoamericana, como también ingenuo imaginar que #YoSoy132 es 
invulnerable a la insensatez o a la ambición de partidos y políticos ávidos del voto estudiantil, así sea de modo 

vergonzante. El novedoso movimiento se manifiesta de variadas formas, inclusive contradictorias, pero confluye en un 
único, legítimo y claro propósito: que el priista Enrique Peña Nieto no llegue a la Presidencia. Por eso mismo, #YoSoy132 

es ante todo un movimiento político, y de aquí el interés (inicial y luego descartado) de Josefina Vázquez Mota y la eficaz 

astucia de Andrés Manuel López Obrador por aprovecharlo. #YoSoy132 se declara ―apartidista‖, pero es un codiciado 
medio de propaganda para quienes impulsan la candidatura de uno de los contendientes. Hace dos lunes (página 5 de 

MILENIO), por Facebook y con los logotipos de Morena y AMLO presidente 2012, se convocó: Jóvenes estudiantes de 
Morena, el día viernes a las 11:00 am, vamos a manifestarnos en distintas universidades en contra de Enrique Peña 
Nieto, tu participación es muy importante para impedir que el del copete llegue. ¡Pasa este volante por las redes sociales 
para que seamos más! PD. Por favor no saquen nada de AMLO o MORENA. Hay que hacer que parezca evento 
de la sociedad civil. López Obrador encabezó ese mismo día en Tlatelolco un mitin estudiantil, y uno de sus oradores 

principales, Paco Ignacio Taibo II, quiso repetir la receta antipeñista dos días después, en la concentración de 
#YoSoy132 ante la Estela de Luz, pero fue acallado por quienes prefieren mantenerse ―apartidistas‖. Ayer mismo, en el 

mitin de Peña Nieto en la Plaza de Armas de la ciudad de Zacatecas, del hotel Emporio se desplegaron tres lonas 
antipeñistas, una de ellas con la leyenda #YoSoy132, y desde un balcón cercano, la maniobra fue coordinada por el jefe 

de prensa del ayuntamiento petista, Omar Carrera (a quien acompañaban activistas del también petista Frente Popular 

de Lucha).  Como quiera que sea, es notable que #YoSoy132 adopte exigencias del lopezobradorismo tales como la 
transmisión del segundo debate de presidenciables en ―cadena nacional‖, o que el IFE no realice el conteo rápido a que 

ya se comprometió. O que haga suyas las vaciladas de que los medios ―sesgan‖ la información; que Peña es ―fabricación‖ 
de las televisoras, o que las encuestas que lo ponen en primer lugar están ―copeteadas‖. (Carlos Marín, primera 

http://www.milenio.com/media/9dd/af9036b8be6adf4a848788c9102319dd.jpg
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plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Quién leerá mejor el momento, Peña Nieto o López Obrador?: Desconcierta que pese a las sacudidas de las tres 

últimas semanas, los números se mantengan hoy exactamente iguales a los del 9 del mayo. Tomo esa fecha como 
referencia porque registra ya el impacto del primer debate (mayo 6). En la encuesta MILENIO-GEA/ISA, Enrique Peña 

Nieto tenía y tiene 46 por ciento, Andrés Manuel López Obrador 25 y Josefina Vázquez Mota 24. Igualito. Y no se diga 

que no ha ocurrido nada ni que las campañas están aburridas. La protesta juvenil, como se ve, no le ha dado ni quitado 
a ninguno de los tres. Suben un poco unos días, bajan un poco otros, pero las variaciones son mínimas y de cortísimo 

vencimiento. Pregunté ayer a especialistas y lo más que sugieren es observar que los indefinidos se volvieron a trepar 
arriba de 20 por ciento. Algunos siguen pensando que ese factor asociado a la naciente movilización le traerá inexorables 

rendimientos a López Obrador. Otros, por el contrario, calculan que por cada adhesión al tabasqueño, básicamente en el 

Valle de México, perderá 1.1 de votantes en el país que no quieren ver gente gritando en las calles y que por lo último 
que votarían es por la agitación. Yo me quedo con otro dato. Los positivos de López Obrador tocaron ayer 8 por ciento; 

los de Peña Nieto han caído a 21. La diferencia es cada vez menos significativa. Si el candidato de las izquierdas lee 
mejor que el priista la intemperie nerviosa de los últimos días de mayo y los primeros de junio, quizá veamos que lo 

increíble comience a hacerse realidad. Claro que si Peña Nieto lee mejor el momento que López Obrador sería jaque 
mate. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el último en confirmar su asistencia a la reunión de los candidatos a la Presidencia con Javier Sicilia y el 

Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad fue Enrique Peña Nieto. Su respuesta tardó porque el equipo del 

aspirante del PRI buscaba condiciones mínimas. 

Al final, las negociaciones entre Emilio Álvarez Icaza y Luis Videgaray dieron resultado y, aunque no se descartan 
manifestaciones anti-Peña en el encuentro que no será fácil, hay garantías de equidad en el trato a todos los asistentes, 

que es lo que importa. 

:Que la teoría de la conspiración se avivó ayer en dos campañas presidenciales. 

Luego de ver la manta que desplegaron jóvenes durante el mitin de Enrique Peña Nieto en Zacatecas, donde aparecía 
la imagen del candidato con Carlos Salinas de Gortari, los priistas acusaron a la oposición. 

Pero no tuvieron más pruebas que señalar a Omar Carrera, un sobrino del coordinador de campaña de Andrés 

Manuel López Obrador y ex gobernador de ese estado, Ricardo Monreal, quien aceptó que estuvo hospedado en el 

hotel Emporio, desde donde se desplegó la manta, pero en otra habitación y por otras razones. 

:Que de acusadores en Zacatecas, los priistas pasaron a acusados en Ciudad Juárez, donde Josefina Vázquez Mota 
enfrentó dos protestas juveniles. 

En su equipo están convencidos de que ambas protestas estuvieron armadas por candidatos locales del PRI. 

:Que en la primera reunión especializada sobre delincuencia organizada, que tendrá lugar en Cancún hoy y mañana, y 

que fue acordada en la Cumbre de las Américas el mes pasado en Cartagena de Indias, Colombia, la procuradora general 
de la República, Marisela Morales, tiene altas probabilidades de ser elegida para coordinar el Esquema Hemisférico 

contra ese flagelo internacional. 

:Que el retraso en la fecha de terminación de las obras de la Línea 12 del Metro hizo insostenible la permanencia del 

director del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas. Según esto, Horcasitas dejará el cargo esta semana. (redacción, 
página 04) 
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Criterio-Jaque Mate…  El otro debate 

El debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal fue a veces desconcertante. El productor al 

que se ocurrió poner fotos de paisajes como fondo debe ser considerado por lo menos excéntrico. Varios de los fondos 
eran distractores. 

Algunos, como las trajineras de Xochimilco, se veían absurdos. 

Los candidatos estaban mal maquillados y mal iluminados. Los atriles estaban demasiado altos, por lo que los candidatos 
tenían que mantener las manos demasiado elevadas y al moverlas le pegaron a los micrófonos. El formato fue casi tan 

inflexible como el del debate presidencial, con las cámaras enfocadas directamente sobre los candidatos, aunque por lo 

menos hubo algunos acercamientos y tomas de reacción, que en el debate presidencial estaban prohibidos. 

No hubo, por supuesto, ninguna edecán. 

Sorprende que el canal 11, una emisora pública, no haya transmitido el debate en directo. No entiendo la razón de 
diferirlo en alrededor de una hora. Televisa no pasó el debate en ninguno de sus canales. TV Azteca (empresa con la que 
colaboro), que generó una gran controversia por no haber transmitido el debate presidencial en ninguna de sus dos 

principales cadenas, sí emitió éste a través de canal 40, como lo había hecho antes con el presidencial. 

Lo hizo también Cadena 3. 

Miguel Ángel Mancera acudió con traje y camisa de vestir, pero sin corbata y con cuello abierto. Me pareció una pésima 
decisión. Un blazer con cuello abierto de botones, o algún otro atuendo casual, habría sido adecuado. 

Pero el atuendo que llevaba daba la impresión de que llevaba corbata y se la quitó de último momento. Mancera parecía 
un oficinista que se escapa a tomarse una copa después del trabajo. Isabel Miranda de Wallace fue la más agresiva al 

acusar al ―perredismo‖ de utilizar el Instituto de la Vivienda para apoyos políticos. 

Pidió que se quiten los giros negros cercanos a las escuelas y las narcotienditas. También cuestionó las marchas que se 

han convertido en la pesadilla de la ciudad. 

Tanto Mancera como Miranda optaron por el recurso, cada vez más desgastado, de presentar ayudas visuales, como 

gráficos o fotografías, para enfatizar sus señalamientos. Como los acercamientos de las cámaras estaban restringidos, sin 
embargo, estos apoyos visuales no ayudaron siempre. 

En varias ocasiones Mancera perdió tiempo para buscar fotografías que tenía al lado y que eran muy difíciles de ver en la 
pantalla. Esto recordó el momento en que Andrés Manuel López Obrador presentó una fotografía de Enrique Peña Nieto 

de cabeza en el debate presidencial. 

El agua sucia de Iztapalapa que presentó Isabel Miranda fue quizá el uso más eficaz de un apoyo visual. El que los 

organizadores hayan centrado este primer debate en dos temas tan áridos como urbanismo y sustentabilidad le quitó, sin 
duda, interés. 

El debate real que hubo, por ejemplo entre Miranda y Mancera sobre la deuda del Distrito Federal, estaba en realidad 
fuera de agenda. 

No se mostraron grandes diferencias entre los candidatos en estos temas. Todos están de acuerdo, por ejemplo, en 
respaldar el transporte público y en el acceso de los discapacitados a los espacios ciudadanos. 

Es muy difícil pensar que el debate vaya a cambiar el rumbo de esta elección. Si bien el PRD estaba detrás del PRI antes 
de elegir candidato, Mancera llegó al debate con más de 40 puntos de ventaja sobre Beatriz Paredes, su más cercana 

perseguidora. 
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Se necesitaba un error enorme para cambiar el rumbo de la elección. Ese error simplemente no lo cometió ayer el 

candidato de la izquierda. 

SABRITAS 

Los ataques del crimen organizado a instalaciones y vehículos de Sabritas en Michoacán y Guanajuato este pasado fin de 
semana subrayan que la guerra contra el narco está entrando a nuevas fases. El Estado mexicano parece cada vez más 

incapaz de detener la violencia. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Viene un periodo difícil para México: Regreso muy preocupado de un viaje relámpago a París a un evento sobre 
América Latina organizado por la OCDE y el BID. Concentrados en las campañas electorales, no hemos prestado en 

México la atención necesaria a lo que está ocurriendo en la economía mundial. Todo indica que estamos entrando en otro 
periodo de mucha incertidumbre que podría tener repercusiones graves para el crecimiento económico y la generación de 

empleos. En este sentido, vuelvo con la impresión de que potencialmente podría haber un arranque muy complicado del 

próximo sexenio. El problema más agudo en el mundo lo tienen los europeos. La sostenibilidad del euro como moneda 
única está cada día más en duda. A estas alturas nadie cuestiona que Grecia será el primer país en abandonar la unión 

monetaria europea. La pregunta que todos se hacen es cuándo y cómo será este proceso. Pero Grecia es una economía 
muy chica. Lo mismo que otros países que tienen un endeudamiento gigantesco como Irlanda y Portugal. La Unión 

Europea podría darse el lujo de que estas tres economías pequeñas se salieran del euro. El problema es el ―efecto 
contaminación‖ en países con otras dimensiones como España e Italia. Ante esto, muchos españoles ya comenzaron a 

sacar sus euros de los bancos ibéricos para llevárselos a Alemania o de plano convertirlos en libras esterlinas. 

¿Aguantarán los bancos de estas naciones una extraña corrida en contra del euro? La deuda excesiva, los ajustes fiscales 
incompletos, la incertidumbre en la sostenibilidad del euro, así como las diferencias en las recetas de las dos principales 

economías europeas (Alemania quiere una mayor austeridad en los países endeudados y Francia algo menos severo), ha 
generado mucha incertidumbre y nerviosismo en los mercados. Europa está claramente en el camino de una recesión. 

Esto, por sí sólo, tendrá consecuencias para todo el planeta ya que, algunos países más, otros menos, exportan 

mercancías a Europa. Súmese a la desgracia europea que China ya no está creciendo al mismo nivel que antes y que 
existen dudas sobre la sostenibilidad del crecimiento económico estadunidense. La conclusión es que el fantasma de una 

nueva recesión mundial está cada día más presente. En este contexto, México se ve relativamente bien en la región de 
América Latina. Argentina va inevitablemente hacia otro desastre económico ya que, como bien decía Jorge Luis 

Borges, ―los peronistas no son buenos ni malos; son incorregibles‖. Brasil, por su parte, tiene una moneda sobrevaluada 
que, en su momento, reventará. Además, el crecimiento de muchas naciones latinoamericanas, a diferencia de México, 

depende sobremanera de la exportación de materias primas a Asia. En este sentido, son muy sensibles a una posible 

desaceleración de la economía china. En suma, no se ve nada halagüeño el panorama económico internacional. Al 
contrario. Y creo que no lo estamos aquilatando bien en México porque la atención está puesta en las campañas 

electorales. La buena noticia es que la elección ya está cerca. La mala es que el nuevo gobierno tomará posesión hasta 
diciembre. Se trata de un interregno muy largo donde convivirán dos presidentes: el actual y el siguiente. Además habrá 

dos legislaturas: la que acaba el 31 de agosto y la que comienza el primero de septiembre. Me preocupa, en este sentido, 

que la transición en el Ejecutivo y el Legislativo vaya a complicar la capacidad de nuestro país de reaccionar rápida y 
eficazmente a las complicaciones económicas internacionales. Tan sólo hay que recordar lo que ocurrió en 1994 cuando 

Salinas le dejó la Presidencia a Zedillo. En tan sólo 20 días explotó una de las peores crisis económicas de la historia 
nacional. El chiste en aquella época describía muy bien lo sucedido: Zedillo le reclama a Salinas: ―Me dejaste el país 

colgado de alfileres‖; Salinas le contesta: ―Y tú, ¿para qué se los quitaste?‖ No pienso, desde luego, que en 2012 

tengamos las mismas condiciones económicas que en 1994. En ese entonces los problemas del país eran internos. Ahora 
son externos. Sin embargo, desde el 2 de julio el presidente Calderón tendrá que trabajar muy de cerca con el nuevo 

mandatario para enviar el mensaje de que la elección terminó y que el gobierno mexicano se está tomando muy en serio 
la defensa de la economía nacional. El nuevo presidente tendrá que nombrar rápidamente a su equipo económico. La 

siguiente Legislatura deberá aprobar un presupuesto austero y sin sorpresas para tranquilizar a los mercados. En suma, 
no puede haber errores ni inmadureces en el siguiente gobierno. Tampoco, por cierto, podemos darnos el lujo de un 

conflicto postelectoral. El horno no está para bollos. Lo ideal es que los perdedores admitan su derrota y le deseen suerte 

al ganador, como sucede en otras democracias. Sin embargo, cualquier partido o candidato que esté tentado a 
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desconocer los resultados de la elección o cuestionar la legitimidad del nuevo presidente estará jugando con fuego. Lo 

que está ocurriendo en el mundo es muy serio. Demanda una gran madurez y responsabilidad de parte de todos los 

partidos y del gobierno actual. Vienen épocas muy difíciles en el mundo entero incluido México. No los compliquemos 
más con mezquindad, estupidez o inmadurez políticas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Diputados: Los paracaídas de Yarrington  

  
EN TAMAULIPAS se sigue con lupa y cronómetro la suerte del ex gobernador Tomás Yarrington. Desde donde sea que se 

encuentre —en Australia, Cuba o bajo custodia estadounidense—, quien fuera también precandidato del PRI a la 
Presidencia de la República en 2006 ha hecho saber a sus cercanos que cuenta con ―muchas‖ barreras de protección que 

evitarán su desplome definitivo, una especie de paracaídas contra la desgracia política y judicial. Uno de éstos le falló el 

fin de semana. Quiso la rueda de la fortuna que quien fuera su secretario general de Gobierno, Homero Díaz Rodríguez, 
se desempeñe ahora como presidente de la Comisión de Justicia Partidaria, la misma que el sábado despojó a Yarrington 

de sus derechos como militante y lo puso al borde de la expulsión.  
   

DE BOSTEZO, el encuentro anoche, entre candidatos al gobierno del Distrito Federal. Miguel Mancera, Beatriz Paredes, 
Isabel Miranda de Wallace y Rosario Guerra apenas y se rozaron, sin hacerse daño, en una jornada con casi nulo debate 

y eso sí, muchas propuestas, las más de ellas muy técnicas. La conducción de Adriana Pérez Cañedo fue adecuada, 

aunque sujeta a una camisa de fuerza. La transmisión falló y el acceso a los medios fue muy limitado, al grado de que ni 
siquiera el Instituto Electoral del DF, que encabeza Gustavo Anzaldo, pudo supervisar debidamente el evento.  

   
EL GENERAL secretario de la Defensa, Guillermo Galván, encara la mayor crisis de su gestión al frente de la dependencia. 

Crecen los indicios de que los militares recientemente presos por supuestas ligas con el narcotráfico, encabezados por el 

general Tomás Ángeles, son apenas los que servían a uno de los cárteles principales, el de Sinaloa. Pero hay otro grupo 
que está sumamente cerca del cártel del Golfo y Los Zetas. En paralelo, se halla ya contaminado el proceso interno para 

ir perfilando al próximo secretario del ramo. Momento delicado para un hombre que ha mostrado lealtad y firmeza.  
   

DESDE ESTADOS UNIDOS parecen jugarse varias piezas, en diversos tableros, para tener peso, a querer o no, en la 
temperatura y la evolución de la contienda presidencial, a la que le resta apenas poco más de un mes. Nos dicen que 

ejecutivos de la compañía BizJet, que otorgaron sobornos a funcionarios del Estado Mayor Presidencial y del gobierno de 

Sinaloa, que encabeza Mario López, han aceptado ser testigos de la justicia estadounidense. Los vecinos también tienen 
baraja en el juego de los ex gobernadores de Tamaulipas, en el de los militares presos, en los vínculos de otros políticos 

con el crimen…  
    

GUANAJUATO vive una intensa contienda para definir al que será su próximo gobernador, que relevará al panista Juan 

Manuel Oliva. El asunto se resolverá entre el ―delfín‖ de éste, el también blanquiazul Miguel Márquez, y el priísta Juan 
Ignacio Torres Landa. El primero arrancó con una notable ventaja, pero la diferencia se ha ido cerrando, si bien sigue 

siendo aún importante, de acuerdo con las encuestas disponibles.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

REALMENTE sorprende la indiferencia con la que el gobierno federal toma un asunto tan serio y delicado como el ataque 

del crimen organizado contra la empresa Sabritas. 

 
CUALQUIERA pensaría que Bruno Ferrari, en su calidad de secretario de Economía, sería el primero en condenar el 

ataque y garantizar la seguridad de la planta industrial nacional. Pero no, nada de eso. 
 

TAMPOCO han dicho una sola palabra el presidente Felipe Calderón, el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, o ya 

de perdida el titular de Agricultura, Francisco Mayorga. 
 

¿A POCO Francois Hollande se sentaría a comer una crepa si fuera atacada la planta de Renault? ¿Alguien se imagina a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

Barack Obama asando bombones mientras arden los camiones de UPS? 

 

A LO MEJOR en el gobierno federal consideran que los camiones de Sabritas no son víctimas inocentes: como se 
dedicaban al tráfico de comida chatarra, seguramente se merecían el violento fin que tuvieron. 

 
EL FIN de semana se vio qué tan unida está la izquierda en Jalisco. 

 

EL SÁBADO Andrés Manuel López Obrador encabezó un mitin en Puerto Vallarta al que no asistió ninguno de "sus" dos 
candidatos a la gubernatura. 

 
DEL ASPIRANTE por Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro, se dijo que acordó con AMLO seguir con su campaña por 

otro lado. 
 

Y DEL abanderado del PRD, Fernando Garza, nada se explicó oficialmente sobre su ausencia. 

A LO MEJOR no tenía ganas de que López Obrador le dijera: "¡Ya declina!". 
 

SI ALGO queda claro con los recientes debates entre candidatos es que a las autoridades electorales... ¡les urge un 
productor! 

 

AYER FUE el turno del IEDF y resultó curiosa, por decirlo de alguna manera, la forma en que se ilustraron en pantalla los 
temas del debate. 

 
CUANDO Miguel Mancera, Beatriz Paredes, Isabel Miranda y Rosario Guerra hablaban de "Movilidad Urbana", lo que se 

veía como fondo en la pantalla eran... ¡unas trajineras! 
 

Y CUANDO el tema fue "Desarrollo Urbano y Vivienda", pues qué mejor que una foto ¿del Castillo de Chapultepec? 

Aunque usted no lo crea. 
 

POR ESO ya nadie se sorprendió cuando al hablar de "Manejo de Desechos" se recurrió a la fotografía de... ¡el Palacio de 
Bellas Artes! 

 

AL MENOS no tuvieron una edecán que se robara el show. 
 

LAS PALABRAS "deslinde" y "deslindar" han tenido revuelo en las redes sociales en los últimos días. 
HA DE SER por los extraños deslindes que hacen el PRI y Enrique Peña Nieto del embarazoso caso del ex gobernador 

Tomás Yarrington y sus relaciones con el crimen organizado... pero sólo porque Estados Unidos prendió la mecha. 

 
LOS CIBERNAUTAS se preguntan si el candidato presidencial se deslindará también de Humberto Moreira, Eugenio 

Hernández, Arturo Montiel, Fidel Herrera, Ulises Ruiz y Mario Marín... o sólo hasta que Estados Unidos inicie una 
investigación contra ellos. 

 
SI LA PGR, la DEA o el Departamento de Justicia van en las próximas semanas contra uno de esos priistas, ya tendrá el 

candidato tiempo de poner en la balanza el peso del costo político en su justa dimensión. 

 
POR AHORA todos los priistas, así sean aquellos integrantes de la legión de impresentables, caben en el tricolor y tienen 

categoría de indeslindables. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Intolerancia vs arrogancia: Las realidades que se viven en México no pueden ser comparadas con las de años 
anteriores, incluso con las de recientes fechas, puesto que la sociedad en general cambió más rápido que la dinámica del 

país.  Quienes se traten de explicar lo que está ocurriendo en estas épocas con los jóvenes, las redes sociales, las 
campañas políticas, comparándolo con el 2006, con Felipe Calderón y Andrés Manuel López Obrador, con el ―ya lo 
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vivimos hace 6 años‖, están mal. Tras varios días de reflexionarlo, me doy cuenta que las circunstancias son tan 

diferentes como el agua y el aceite. Y no porque mi generación (tengo 30 años) haya dejado o hecho más o menos cosas 

que los universitarios de ahora, sino porque el suceso es inédito, único y como los propios integrantes de #YoSoy132 
afirmaron: espontáneo.  Recuerdo en 2006 haber acudido en un par de ocasiones a la Avenida Paseo de la Reforma en la 

Ciudad de México durante la toma de calles que realizó el entonces perdedor de la elección presidencial y el ánimo era 
diferente. Ahí, en donde incluso participé en una cascarita de futbol única que se dio entre Reforma y Río Tiber y luego 

fui al cine Diana y al salir pude caminar como pez en el agua sin autos en una de las más importantes vías del país, un 

ícono como Paseo de la Reforma, tomado por el PRD y sus aliados. Ahora, todo es diferente. Una Estela de Luz como 
testigo de la corrupción y la ineficiencia que como gobierno se le ha vendido a los mexicanos se erige de nueva cuenta, 

no como el monumento costoso para el Bicentenario, sino como el punto de reunión para la protesta, el grito 
desesperado.  Y no son los medios de información, no son las portadas que a diario hace rabiar a miles de jóvenes, es la 

gota que derramó el vaso, la política en su más alto grado de intolerancia, justificando la arrogancia y a todo aquel que 
atente contra dicha clase. La más recompensada del país.  En cierto modo toda esta polarización por las elecciones tiene 

sus lados positivos. Hay quienes ven un espacio libre para generar nueva opinión, más cultura, aportaciones específicas a 

medios alternativos –espero ya esté en mente de alguien el documental #YoSoy132- además de escritos, libros y blogs 
que quedarán para la posteridad de esta lucha. Lo importante será ahora el futuro inmediato y me refiero al día de la 

elección para todos los que han decidido sublevarse mentalmente y culturalmente con el proceso electoral. ¿Acaso 
dejarán que se manipulen casillas en todo el territorio nacional o qué se juegue a través de prebendas con la voluntad de 

los votantes? Si no se estructura un plan que capitalice las protestas en una estrategia nacional para el día de las 

elecciones de poco habrá servido el esfuerzo, lo digo porque si gana quien no quieren que gane, el resultado les será 
negativo.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿HAY CILINDREROS EN EL MOVIMIENTO DE LOS JÓVENES? Para estas horas parece que sí.  No es casual que en cada 

evento de Peña Nieto aparezcan verdaderos comandos de unos 300 dizque estudiantes con tácticas bien estudiadas de 
provocación buscando reacciones violentas de los priístas, desde luego con buena cobertura de prensa, para después 

acusar al partido tricolor de intransigente, de violento y al final, a su candidato de intolerante. Parecen buscar 
desesperadamente que los agredan para exhibir esas imágenes tanto en los medios de comunicación como en las redes 

sociales. ¿Qué pasaría si en los eventos de López Obrador se presentaran 300 priístas queriendo entrar para gritar 

consignas contra el Peje? ¿Qué diría la prensa afín al candidato del PRD? Seguramente que era una provocación en 
contra del Peje y tendrían razón, porque a todas luces sería eso. Pero en el caso del candidato del PRI es al revés. 

Cuando la gente del tricolor pone fuera a quienes se quieren colar al evento priísta y hasta la fecha sin golpearlos, dicen 
que los maltratan y no los dejan gritar sus consignas o que les quitan sus mantas. ¿Pues qué esperaban?, ¿que las 15 mil 

gentes que están en el evento guarden silencio para que griten sus consignas y les abran el micrófono? La verdad no se 

miden. LOS CILINDREAN Lo que se ve, por desgracia, es que ya hay manos metidas en este movimiento de los jóvenes, 
que a lo mejor nació como un reclamo sano, pero que los viejos lobos de la grilla detectaron de inmediato y ya le sacan 

raja para su río particular. No es casual que todos los reclamos sean contra EPN y que los jóvenes, con toda la rebeldía 
natural en su edad, no toquen ni con el pétalo de una rosa a Felipe Calderón, que entre otras cosas dijo de sus 

compañeros asesinados en una guerra contra el crimen orquestada por él mismo, que eran pandilleros cuando en verdad 

eran estudiantes modelo, ¿eso no les duele a estos estudiantes ahora tan dolidos por nuestra democracia? Raro, muy 
raro. O será que piensan que Calderón es un presidente modelo y que por lo mismo merece la admiración de ellos, los 

jóvenes rebeldes de México. Allá ellos. Pero no todos piensan lo mismo. Por ello los del ITAM ya pintaron su raya de los 
de la IBERO y dijeron que ellos lo que quieren es la democratización de los medios de comunicación, que no se politizan 

con nadie y que no están en la onda de los de la IBERO, que de plano le entraron a la grilla y dejaron de lado eso de no 
ser polakos y se manifiestan abiertamente en contra de EPN. Como quien dice ¡viva la grilla! El Peje, mientras tanto, no 

dice esta boca es mía, pero sin duda es quien de alguna manera gana algo, aunque a la larga puede ser el que más 

pierda. Pero de que hay cilindreros en este movimiento, los hay. Los grupos de provocación no se mueven solos. Ansían 
que los priístas por lo menos golpeen a uno de ellos para exhibirlo como mártir ante la opinión pública.  Ahora que si la 

situación es mayor, mucho mejor. El PRI ya detectó la jugada y por ello hasta un manual reparte para decirle a su gente 
cómo comportarse ante esta situación para no hacerles el juego. Por cierto que en esta jugada de la provocación están lo 

mismo gente del PAN que del PRD, como en Querétaro, donde un panista bien detectado fue el que encabezó los golpes 

contra la camioneta que creyó era la que conducía a EPN. Después salió con que había atropellado a una persona, lo que 
era una mentira. El odio en pleno en la campaña. Y EPN adelante del Peje y doña Josefina en tercer lugar, muy lejos ya 

del primer puesto con la Presidencia perdida, dicen todos… (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Los jóvenes y los medios: La toma de plazas y calles por grupos de jóvenes universitarios en diferentes puntos del 
país requiere de una obligada reflexión de los empresarios de la comunicación y de los periodistas, porque más allá de los 

tintes electoralistas de quienes intentan manipular esta manifestación por demás natural y necesaria, es claro que las 
nuevas generaciones se percataron de que la mayoría de los medios informativos no cubren sus expectativas. ―Mientras 

los medios callen, las paredes seguirán hablando…‖, es una pinta de hace más de tres décadas que este columnista 

recuerda de un movimiento estudiantil en Puebla y todo indica que está más vigente que nunca, lo que ubica a esta 
actividad profesional a dos fuegos, por un lado las agresiones que crecieron en los sexenios panistas y la inconformidad 

juvenil expresada en las movilizaciones de universitarios. La polémica se centra en si es un plan orquestado desde la 
propia Presidencia de la República para disminuir la amplia ventaja que mantiene el candidato del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, ante el estancamiento e incluso caída en las preferencias electorales que observa 

desde el inicio de su campaña la candidata del gobernante Partido Acción Nacional (PAN). O bien es un movimiento 
espontáneo de este importante sector de la sociedad ante la falta de propuesta de los cuatro candidatos a suceder en Los 

Pinos a Felipe Calderón Hinojosa, que por cierto no ha sido cuestionado ni con una sola cartulina, no obstante que 
durante su administración los jóvenes vieron decrecer las oportunidades y los indicadores delictivos y de violencia se 

elevaron considerablemente en diversos puntos del país. Pero en tanto vemos los efectos electorales, empresas 
mediáticas y periodistas, debemos iniciar un proceso acelerado de reflexión para responder a una demanda fundamental 

para acelerar los procesos democráticos en México; mayor pluralidad, nuevas formas de presentar los sucesos que 

alteran la vida social, económica y política de los más de 100 millones de mexicanos, en particular de los jóvenes, porque 
se deben encontrar las formas para que los medios digan lo que hoy gritan las paredes. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Con el puño en alto: En la historia moderna de las elecciones en México, ningún candidato que registró descenso en 
las preferencias durante campaña se recuperó para que al final del proceso resultara ganador. Con base en ese 

antecedente, la caída que registra Josefina Vázquez Mota es señal inequívoca que concluirá el próximo 1 de julio en 

tercer lugar. Esa situación marcará un hito en los anales de estas elecciones porque es la candidata del presidente Felipe 
Calderón, del partido en el poder y de un gran sector de mexicanos identificados con la llamada ―derecha‖. Enrique Peña, 

candidato de la coalición PRI-PVEM se adueñó del primer lugar en las encuestas hace tiempo y nada logró desbancarlo 
hasta ahora, pero también se instaló en una línea de flotación que no rebasa. El candidato de las izquierdas, Andrés 

Manuel López Obrador, comentan los expertos en análisis político, se mantuvo en tercer lugar, incluso lejos del primero y 
segundo puesto hasta que iniciaron las campañas oficialmente. Una vez que el asunto fue en serio, López Obrador 

mantiene una constante de crecimiento, pequeña, sólida; consignada en todos los sondeos de opinión. Ante estas 

circunstancias cada candidato desarrolla una estrategia política clara, Vázquez Mota se lanzó a la yugular del abanderado 
tricolor para tratar de sacar algo, lo que sea, pero sigue en caída libre. Peña Nieto reajusta su brújula luego de la 

sacudida que le generó el repudio de miles de jóvenes, manipulados o no. López Obrador se deslinda del manipuleo a la 
juventud pero indiscutiblemente azuza, incita y provoca ya desmemoriado de aquel sainete de la ―república amorosa‖. 

Señalo el punto al que, me parece, se dirige toda la sociedad mexicana. En caso de que el proceso electoral se polarice 

entre dos candidatos y el nivel de encono siga en aumento, nadie ganará la presidencia. Hay indicadores internacionales 
que muestran inquietud en los mercados ante la situación de México, repetir el esquema en que Felipe Calderón tomó 

posesión en 2006 resulta impensable porque no habrá acuerdos. ¿Para qué queremos un nuevo presidente sin país que 
gobernar? Como dicen en Tasquillo: ―el asunto no es cambiar de amo, sino dejar de ser perro‖. (Andrés Torres, 

página 03) 

Criterio-La Silla…  En pie de guerra 
El SNTE está en pie de guerra. La Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que dirige 

Francisco Sinhué Ramírez, ha decidido culpar al diario Criterio de los problemas que enfrenta. Para ello ha convocado a 
sus dirigentes seccionales en días recientes y les ha instruido a actuar en contra de la independencia del diario porque 

sus intereses han sido afectados. 

El dirigente sindical, quien nunca ha hablado con directivo alguno de Criterio, ha decidido enfrentar una batalla en las 
calles con el argumento de que se les calumnia. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

El objetivo es, insisto, culpar a Criterio de los errores que el SNTE local ha cometido. El diario no maneja plazas, 

comisionados, dinero de cuotas sindicales, ni negocia el contrato colectivo de los agremiados de la sección. Criterio 
tampoco es el responsable de las disidencias internas, ni los pleitos por el poder al interior de ese organismo. 

Lo que ha hecho Criterio a lo largo de tres años es señalar los errores cuando los hay, hacer públicos los documentos 
oficiales donde se cuestiona el manejo de las plazas, o cuestionar la manera en que se reparten plazas y cargos que se 

pagan con dinero público. 

Pero Francisco Sinhué Ramírez ha decidido que alguien debe pagar por el descrédito que tiene la sección sindical, y enfila 

sus baterías a quienes nada tienen que ver con sus errores. 

Si la Sección 15 del SNTE quiere estar libre de señalamientos, que comience por subsanar sus errores y quitarse el lastre 

que los perjudica. Pero como eso difícilmente ocurrirá, es más fácil culpar a otros. Es su decisión y su responsabilidad. 
(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Diputación por Pachuca, ¿Está definida?  

Salvo la nutrida agenda de actividades proselitistas que desarrolla todos los días Mima Hernández, y por el vehículo con 
altavoz que circula por la capital hidalguense para promocionar a Erendira Contreras, candidata del Partido Nueva Alianza 

a la diputación federal, el resto de los "suspirantes" parecen vivir en una especie de letargo. Por ejemplo, el panista Luis 
Baños, concentra su apuesta en los anuncios espectaculares que instaló desde el principio del periodo de campaña para 

dar a conocer sus propuestas a la ciudadanía. Junto a Bertha Gálvez, pero sin el respaldo a Josefina Vázquez, Baños 

parece estar más interesado en que la empresaria de Tepa cumpla su propósito electoral y desde luego, indiferente a lo 
que suceda en unas cuan-tas semanas con la aspiran-te blanquiazul a la presidencia de la República. Al empresario y ex 

funcionario federal, quien fuera derrotado en los tribunales, cuando pretendía convertirse en alcalde de Mineral de la 
Reforma, difícilmente se le ve en barrios, colonias, fraccionamientos o por alguna de las comunidades de la capital 

hidalguense. Pese a la cercanía y conurbación entre Pachuca y La Reforma, Barios es des-conocido para la mayoría de los 
capitalinos, toda vez que se apuesta electoral o mejor dicho, su coto político, lo representan algunos de los 

fraccionamientos de reciente creación que forman parte del conjunto habitacional de Tulipanes. Si, los mejores días de 

Baños corresponden a una jornada electoral que ya pasó, por tanto, no es difícil interpretar que al igual que Gálvez, 
espera cosechar los frutos de elecciones anteriores, ante el riesgo de lo que significa la derrota en las urnas. Algo similar 

ocurre con María Cruz García, propuesta de las denominadas izquierdas para convertirse en di-putada por Pachuca. En el 
caso de la dirigente del extinto Partido Convergencia, hoy llamado Movimiento Ciudadano, la mayoría de las menciones 

en torno a su participación en el proceso se centran en los discursos de Diana Marroquín, quien sistemáticamente ha 

hecho señalamientos contra la sucesora de Francisco Xavier, el cantante-político. A la par de Luis Baños y María Cruz 
García, aparece Erendira Contreras, candidata del PANAL a diputada por Pachuca; de Contreras, se sabe que es una 

joven entusiasta, nutrióloga de profesión, pero lamentablemente desconocida por el grueso de la ciudadanía. Al último se 
sabe de Sinaí Aldana, sólo por boletines vía correo electrónico, y sin dar señales de interés por lograr algo para el Partido 

Verde en Pachuca. En suma, el fantasma del abstencionismo en relación a la elección de diputados ferales, sólo será 

derrotado por el efecto de los candidatos presidenciales en las urnas, puesto que la mayo-ría de los propios candidatos 
muestran nulo interés por hacer de esta una elección competida. 

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que con eso de las deslindadas, quien está buscando cambiar la imagen de la campaña con los jóvenes es el 
presidente de la Fundación Colosio del PRI en Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, quien congregó a más de 100 

estudiantes a un foro con la candidata a diputada federal en Pachuca y Mineral de la Reforma, Mirna Hernández; 
ahí dijo que los jóvenes representan el rostro y la voz de la esperanza para que México logre el desarrollo que todos 

deseamos. El acercamiento le viene bien al partido tricolor.  

: Que quien se quedó (otra vez) sólo mirando cómo se le van las candidaturas es el ex secretario de Obras Públicas en la 

anterior administración estatal, Cuauhtémoc Ochoa, pues ahora su propio partido, el Verde Ecologista lo bajó de la 
plurinominal por una diputación federal. Lo bueno que por hueso no se preocupa, pues dicen que ya tiene asegurada su 
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chamba en caso de que Enrique Peña Nieto gane las elecciones, con eso de que anda muy pegado en su campaña. 

: Que la visita a Pachuca del gobernador de Guanajuato con licencia, Juan Manuel Oliva no fue del todo grata, pues 
aunque vino a presumir su ―ejército‖ de militantes panistas para apoyar la campaña de Josefina Vázquez Mota, hay 

quien le recordó el tema de la Refinería y le vinieron los tristes recuerdos al recordar que no pudo en la competencia 
contra hidalgo para entregar los terrenos para su construcción en 2009. Lo malo es que aunque Hidalgo ganó, no hay 

ningún avance sobre su edificación. 

: Que ya se supo por qué el alcalde panista de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez pretende boicotear la marcha que se 

llevará a cabo mañana en el centro del municipio. Dicen que al principio quisieron confundir a la población con el 
argumento de que la supuesta manifestación era la de los estudiantes que se realiza en todo el país; sin embargo, los 

verdaderos organizadores ya aclararon la situación y dicen que la marcha es contra la inseguridad que se vive en el 

municipio. Este Cipriano salió más ca…nijo que bonito. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Necesitamos un impulso, mayores recursos para el campo educativo en donde los jóvenes indígenas cuenten con los 
recursos suficientes no solo para concluir la preparatoria sino para realizar estudios de posgrado‖ 

Luis Vega Cardón 

Presidente del consejo supremo hñahñu, sobre sus peticiones a los candidatos.  

No es sencillo, se tiene que hacer la liberación de los predios y es lo que ha retrasado también, porque estamos hablando 

de muchos intereses tanto de la ciudadanía como de los concesionarios, entonces no es tan sencillo‖ 

Carlos Alberto Anaya 

Diputado local, sobre los restrasos en la construcción del tuzobús en Pachuca. 

Si hay (delitos) que se aplique la ley, pareja (para todos). Ya se deslindaron del de Quintana Roo, el de Morelos, de 
Moreira, ahora de Yarrington, solamente falta que Peña Nieto se deslinde de él mismo‖ 

Juan Manuel Oliva 

Gobernador con licencia de Guanajuato, ayer durante su visita a Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 
que sería bueno que el dirigente de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, informe a la base trabajadora 

sindicalizada, tanto docentes y administrativos, cuánto dinero recibe quincenalmente por concepto de cuotas sindicales y 
en qué se aplican, porque es del conocimiento público que a nivel nacional perciben 6.5 millones de pesos diarios. 

Además del monto, sería interesante saber en qué se gasta, pues no pagan nómina de personal, ya que el que ahí 
―labora‖ es comisionado, hasta donde se sabe no pagan consumos de energía eléctrica ni de agua, tampoco servicio de 

telefonía ni gastan en gasolina ni papelería, ya que esto lo cubre la SEPH. 

¿Qué se hace con el dinero de las cuotas sindicales? esto es un justo reclamo de la base trabajadora, tal y como lo 
demandan desde años atrás. 
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que alguien le tiene que poner orden a la Comisión Estatal del Agua, y a su titular, José María Villegas, se la pasa 

regañando y hasta insultando al personal de esa dependencia, al grado que los ha llegado a despedir. 

Sin embargo, alguna autoridad superior de este funcionario ha reinstalado en sus cargos a varios afectados por su 

prepotencia, de quien se comenta insistentemente que a diario consume bebidas espirituosas, lo que ya le ocasiona 
perder los estribos y cometer innumerables faltas con su personal. 

que el sábado pasado se realizó una gran celebración en Tianguistengo con motivo de cumpleaños del alcalde 
Austreberto Carpio Alarcón. Además de una apetitosa comilona, cerraron con broche de oro con una gallada y 

huapangueros. 

Los asistentes señalan que el alcalde le echó mucha enjundia, como se debe celebrar a la primera autoridad de ese 

municipio; sin embargo, cuando vecinos de alguna comunidad lo ven para solicitar al apoyo para sus pueblos la 
contestación es la misma: ―El gobierno no me libera recursos‖, simple y sencillamente. 

que el sábado pasado Martín Esparza, dirigente de lo que fue el extinto Sindicato Mexicano de Electricistas, ingresó 
junto con un grupo de cien personas a las instalaciones de la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero, antes la 

escuela normal Luis Villarreal El Mexe. 

Esparza llevaba la bandera, o mejor dicho el rollo, de que El Mexe será reabierto el próximo semestre, tal y como lo 

prometió el candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, lo que sorprendió a más de uno, 
porque la elección es hasta el 1 de julio y el candidato dijo que si es presidente de México, la abrirá. (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Alcaldes viven una realidad paralela a la de sus municipios (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Pese a que no se ha calculado las afectaciones que producen a nivel estatal el robo de 
cable eléctrico, la CFE reconoció que este hecho ilícito ha sido constante, sobre todo en comunidades rurales. Entre los 

municipios que se han visto afectados por esta situación, están Tepeapulco, Apan, Mineral de la Reforma, Tizayuca, 

Zempoala, Actopan y Pachuca. (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el común denominador de la mayoría de los candidatos a senadores y diputados 

federal por partidos distintos al PRI son las quejas por la supuesta inequidad en los espacios que les 

otorgan los medios de comunicación. 

Lo que no dicen es que, salvo contadas excepciones, ellos mismos se privan de la posibilidad de que su imagen 

sea promocionada, pues además de que prácticamente no realizan actividades de campaña, cuando lo hacen no 
emiten información o la difunden con varios días de retraso. 

 “Encuestadores y Asociados” realiza un sondeo de preferencias electorales en el distrito de Pachuca. 

Si conoce las propuestas de los candidatos o los partidos políticos, por qué aspirante nunca votaría, a quién 
considera más honesto y cercano a la gente, cuál es el partido de su preferencia, si sabe la fecha de las 

votaciones y qué seguridad tiene de acudir a las urnas, son las preguntas que esta empresa hace vía telefónica a la 
gente. 

El propósito de este ejercicio, según los propios encuestadores, es determinar el posicionamiento de cada 
contendiente, principalmente de la priista Mirna Hernández Morales, quien ocupa el primer lugar de las preferencias 

electorales, y quien se prevé podría obtener el segundo sitio –en caso de no ser rebasado por el PRD-, el panista Luis 
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Baños Gómez. 

A Radio Pasillo llegó la recomendación de que los auténticos estudiantes que se manifiestan para exigir apertura 
informativa en el proceso electoral federal, deberían tener cuidado de que en su movimiento no haya 

infiltraciones de gente con filias partidistas, como ocurrió con una hija de Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata al 
Senado por el PAN, y una regidora de este mismo partido, quienes participaron en la marcha efectuada el miércoles en 

Pachuca. 

Suena a todo volumen que algunos panistas andan muy preocupados por conseguir pruebas documentales de 

que los candidatos del PRI utilizan programas del gobierno estatal con fines electorales, lo cual hasta el 
momento no han conseguido. 

Y eso que ofrecen hasta 10 mil pesos de “recompensa” a quien les entregue algún video donde se 
demuestre alguna irregularidad. Al parecer los blanquiazules no pueden digerir las denuncias presentadas en su 

contra por el mal uso del programa Oportunidades y buscan a toda costa cómo ―desquitarse‖. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Sosa: todo contra Márquez 

Damián Sosa, candidato panista a diputado federal por Tulancingo, no pierde oportunidad de dirigir furibundas críticas a 

Jorge Márquez Alvarado, ex alcalde de la ciudad de los Satélites. Los rencores no conducen a ningún lado y lo saben los 
hermanos Sosa, pero parece que es asunto inútil que a estas alturas recapaciten al respecto, poco menos que imposible. 

Márquez Alvarado, un tiempo hombre de todas las confianzas de Gerardo Sosa, hoy es el primero en la fila de los 
rencores del hombre fuerte, única voz cantante en la UAEH. 

Las estadísticas absurdas de Xóchitl 

Según dice la Xóchitl, amparada en estadísticas de esas que no aceptan cuestionamiento de ningún tipo, los gobiernos de 
Fox y Calderón, están muy, pero muy por abajo de lo sucedido en administraciones priístas en hechos de violencia. Fox 

puede que pase, pero Calderón! Pues en qué planeta vives mi querida Xóchitl. Si no te desligas a tiempo de los panistas, 
simplemente no tienes futuro. 

Necesaria solidaridad con Criterio 

Para Manuel Baeza y todos los que hacen diariamente, desde la trinchera, es decir desde la reporteada, la redacción, 

donde al final de cuentas están los que sí son periodistas. Que viven de y para el periodismo, porque es su vocación y 

profesión de vida. Es decir para los compañeros periodistas de Criterio, nuestra solidaridad absoluta. Nadie, 
absolutamente nadie tiene el derecho de atentar contra un bien fundamental de los mexicanos como es la Libertad de 

Expresión. 

MAO: la jugó bien 

Lejos de disminuirlo en su imagen con infundios, Miguel Angel Osorio, ex gobernador de la entidad salió fortalecido, al 

tener una reacción inmediata y exigir se le deslindara de las acusaciones hechas en su contra por la supuesta apertura de 
cuentas en un HSBC de Panamá. La misma institución bancaria salió al paso del asunto. Aquellos que lo incriminaron ya 

no dijeron nada. Vaya pues que ni "La Reina de los blogs anónimos" dijo nada. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gabriela Castañeda: La titular del Sistema DIF capitalino suma puntos como responsable del órgano de 

asistencia, motivo por el cual es claro que cada una de las acciones emprendidas tiene la finalidad de añadir nuevas 
mejoras para brindar un óptimo respaldo a los habitantes de Pachuca, esto a través de más y mejores programas para 

atender las condiciones adversas que enfrentan.  
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Abajo-José G. Olmedo: Durante la semana que concluyó recrudecieron las inconformidades de los habitantes de 

Cuautepec contra el titular del Ejecutivo municipal. Resulta que en esta demarcación reportaron un incremento en los 

índices de inseguridad, en ese orden de ideas los pobladores externaron que Olmedo Arista no ha dispuesto del personal 
adecuado para enfrentar dicha problemática y garantizar así mejoras en ese rubro. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MÉDICOS 

Expusieron los grillitos de la Secretaría de Salud en la entidad que algunos médicos no acuden de forma oportuna a 

las reuniones programadas con los padres de familia para explicarles el programa denominado “Ya Bájale”, 
estrategia planteada al inicio de la actual administración por el titular de la dependencia, Pedro Luis Noble, 

situación por la que existe cierta inconformidad, ya que no se generan los resultados esperados con estas 
acciones al interior de los planteles educativos. 

SIN ENERGÍA 

Continúan sin descanso las quejas contra trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad, quienes 
realizan cortes de energía eléctrica en diversas colonias de Pachuca y Mineral de la Reforma, sin consultar 

previamente los adeudos que tienen los usuarios lo cual ocasiona serios problemas, ya que de no 

encontrarse en sus viviendas los vecinos tienen que acudir ante la dependencia federal para, después de 
engorrosos trámites, solicitar la reconexión del servicio, la cual suele ser tardada. 

AVERÍAS 

En la ciclopista de Pachuca se registran varias afectaciones provocadas seguramente por vándalos sin 
quehacer, ya que es notoria la destrucción de varias lámparas y del pasto sintético; sin embargo, hasta el 

momento las autoridades municipales no han realizado un recorrido formal por este lugar donde suele 
ejercitarse la población capitalina. 

ETIQUETADOS 

Debido a la alta circulación de propaganda política en redes sociales los grillitos de la oficina de difusión 

del Instituto Nacional de Antropología e Historia, delegación Hidalgo, optaron ya por colocar un aviso en 
espacios como Facebook para invitar a los seguidores de partidos y candidatos a no etiquetarlos con este 

tipo de cuestiones, ya que afirman ser “una institución cultural sin fines partidistas, además que representa 
una violación al blindaje electoral emitido por el IFE‖. No obstante, algunos lo toman a broma. 

REPETICIÓN 

El eterno candidato a la diputación federal por el distrito de Tula, Ricardo Baptista, recicla sus propuestas y hasta 
un spot radiofónico titulado “Así si gana la gente”, utilizado por los perredistas en su campaña del 2009. 

Ahora nuevamente el cuatro veces candidato a la diputación, decidió sacarlo del baúl de los 

recuerdos y recorre comunidades promocionándose con la misma cantaleta y con el mismo discurso. 

 (Redacción, página 02) 
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